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ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Здесь воду «в узел
завязывают»
Если простые горожане наступление весны ощущают по первым
теплым и солнечным дням, то сотрудники воронежского гидроузла
Верхне5Донского района водных путей и судоходства 5 по уровню
воды в Воронежском водохранилище. Паводок в этом году заставил
воронежцев поволноваться, однако, пик его уже позади 5 вода стала
стремительно убывать.

Очередную еженедельную планерку глава администрации об�
ласти Владимир Кулаков начал с того, что представил и.о. руково�
дителя Управления Федеральной налоговой службы России по Во�
ронежской области  Сергея Дуканова. Губернатор охарактеризо�
вал нового начальника налоговой инспекции как человека грамот�
ного, хорошо подготовленного.

На совещании обсуждалась ситуация, связанная с развитием
информационно�консультационных центров, призванных стать пер�
выми помощниками руководителей и специалистов среднего зве�
на на селе. Владимир Кулаков порекомендовал Главному управле�
нию по аграрной политике привлекать на работу в эти структуры в
первую очередь молодые кадры – выпускников Воронежского  аг�
рарного университета, которые могут найти нестандартные подхо�
ды к тем задачам, которые будет ставить перед ними жизнь. Губер�
натор поручил своему заместителю Ивану Дубовскому изучить бел�
городский опыт аренды экономически неэффективных ферм и с уче�
том местных условий применить его на  нашей, воронежской земле.
Ведь незачем изобретать велосипед, когда можно интегрировать
удачные управленческие решения в экономику нашей области или
поделиться  своими экономическими наработками с  соседями.

Владимир Кулаков проинформировал, что на Совете при пол�
номочном представителе Президента РФ в Центральном федераль�
ном округе он поднимал вопрос компенсации убытков сельхозто�
варопрозводителям от повышения цен на ГСМ за прошлый год. На
планерке эта тема была продолжена. Было отмечено, что Минсель�
хоз и Министерство финансов никак не могут найти общий язык в
этом вопросе � Минсельхоз обещал компенсировать убытки крес�
тьянам в этом году, а казначейства предусматривают эти средства
на будущий год.

Губернатору доложили о выполнении его  поручения по деталь�
ной разработке рекомендаций для чиновников муниципалитетов,
которые занимаются оформлением субсидий на услуги ЖКХ для на�
селения. Процедура выдачи субсидий   в рамках законодательства
максимально упрощена. Для получения их необходимы всего две
справки: о составе семьи и доходах.

Проблемы областного центра также обсуждались на планерке
у губернатора. Уже известно, что в городе в самое ближайшее вре�
мя будет отключена горячая вода. Причем, когда она появится
вновь, неизвестно. Мэрия ссылается на то, что нет денег на оплату
газа. Причем, 70 миллионов рублей составляют долги города  за
газ, которые необходимо в обязательном порядке заплатить. Ре�
зультат отношения мэрии к своим МУПАм налицо – город остался
без горячей воды на неопределенное время. На совещании губер�
натор Владимир Кулаков  сказал, что найдет рычаги воздействия
на городские власти. Воронежцы за услуги ЖКХ уже  платят  по
повышенным тарифам и не должны страдать от непродуманных
действий  мэрии. Позицию губернатора в этом вопросе поддержал
и главный федеральный инспектор в Воронежской области Павел
Кораблев, который считает, что руководству города пора ответить
как за неумение обеспечить  жителям областного центра нормаль�
ные условия проживания, так и за незаконную раздачу участков
земли под строительство.

Ирина ПЛОТНИКОВА,
пресс5секретарь главы администрации области.

Ориентир �
на соседей

По словам Виктора Швырева,
руководителя заводского стачко�
ма, от новоявленных компаний�
спасителей пока не удалось до�
биться прямого ответа: готовы ли
они заниматься производством
экскаваторов? В стачкоме видят
выход из кризиса через заклю�
чение мирового соглашения с
кредиторами, а после процедуры
банкротства � вложение средств
в развитие производства.

Воронежский экскаваторный:

Рабочие протестуют
По5прежнему тревожной остается ситуация на Воронежском
экскаваторном заводе, о котором «Коммуна» не раз писала.
Теперь рабочие ОАО «Воронежский экскаваторный» обрати5
лись с письмом в администрацию Президента, в Российский
союз промышленников и предпринимателей и к другим сто5
ронам с требованием «остановить захват завода».

� Мы устали от борьбы. Нам
горько видеть, как, не успев
прогнать одних захватчиков, мы
навлекли на себя новую на�
пасть, � говорят рабочие. 6 ап�
реля объявился новый «спаси�
тель» завода – некий юрист, ко�
торый за 300 рублей с каждого
рабочего обещал вернуть долги
по заработной плате. Кроме
того, согласно подготовленному
юристом договору, ему полага�

лось еще 10 процентов от вып�
лаченной зарплаты. Рабочие
прозвали этого юриста «Грабо�
вым»  по аналогии с Григорием
Грабовым, против кого возбуж�
дено уголовное дело по факту
мошенничества, заключавшего�
ся в оказании заведомо невы�
полнимых платных услуг – вос�
крешении умерших, в частности,
погибших в Беслане детей. Пла�
тить деньги «Грабовому» рабо�
чие отказались.

Вчера вечером на территории
завода прошел митинг протеста
рабочих, на котором, в частно�
сти, поднимался вопрос о бес�
срочной голодовке всех, а это
почти полторы тысячи рабочих, с

требованием полного погаше�
ния долгов по заработной пла�
те. На сегодня назначено засе�
дание арбитражного суда, кото�
рый рассмотрит вопрос отстра�
нения нынешнего управляюще�
го Юрия Тарасова.

«Все что мы хотим, � пишут в
своем обращении рабочие, � это
чтобы завод работал. Многие из
нас отдали предприятию более
40 лет, и мы не позволим, чтобы
завод убивали! Даже если это
будет «тихо и грамотно», «безбо�
лезненно и постепенно»! Дайте
нам спокойно зарабатывать
нашу трудовую копейку! РукиРукиРукиРукиРуки
прочь от наших станков!прочь от наших станков!прочь от наших станков!прочь от наших станков!прочь от наших станков!»

Татьяна БАРКАЛОВА.

«Из�за депутатов
могут пострадать люди»

Заместитель Владимира Кулакова при�
нял во внимание обращение в обладмини�
страцию работников правоохранительных
органов. Те полагают, что такие областные
и городские парламентарии, как Алексей
Гаршин, Андрей Рогатнев, Сергей Рудаков и
Андрей Померанцев ставят под угрозу
жизнь и здоровье митингующих. То есть они
выступают организаторами акций, а сами
не всегда присутствуют на них до конца, по�
скольку стремятся сразу же и лично вник�
нуть в инциденты, связанные с задержани�

ем милицией «наиболее агрессивно настро�
енных лиц», между тем «предоставленная
самой себе неуправляемая масса людей не
всегда ведет себя адекватно, пять раз не�
законно перекрывалось движение авто�
транспорта».

В своих письмах в областную и городс�
кую Думу вице�губернатор просит депутат�
ские сообщества дать оценку «митинго�
вой» деятельности вышеназванных пред�
ставителей КПРФ и партии «Родина». По�
мимо этого через агентство «Интерфакс»

Владимир Кобяшев дал пояснение для об�
щественности: «Депутаты Гаршин, Рогат�
нев, Рудаков и Померанцев вместо того,
чтобы заниматься наказами избирателей
– формировать и вносить поправки в дей�
ствующие законы, в частности, в Жилищ�
ный кодекс, против которого они выступа�
ют, � избрали более легкий путь митингов и
публичных акций».

Сами названные депутаты на вчерашний
полдень о существовании писем вице�губер�
натора ничего не знали и от комментариев
по их содержанию воздержались.

Николай СТАРЫХ.

Так считает вице5губернатор Владимир Кобяшев. В связи с этим, он направил
письма в областную и Воронежскую городскую Думу.

Настоящего половодья в Воронеж�
ской области не было уже 6 лет, и это
обстоятельство не лучшим образом
сказалось на состоянии малых рек.
Обильная вода � это, по словам эколо�
гов, возможность промыть и обозна�
чить берега, сформировать русла. Вот
только чтобы в ходе этого естествен�
ного процесса люди не терпели убыт�
ков, нужны и определенные усилия, и
немалы средства. А как иначе?

В этом году Воронежский гидро�
узел отпраздновал юбилей: 35 лет с
тех пор, как его построили на том са�
мом месте, где из водохранилища вы�
текает река, точнее, то, что от нее ос�
талось. Огромное сооружение, куда
входит бетонный водосброс, земля�
ная плотина и судоходный шлюз, обес�
печивает город водой и регулирует
сток по реке. Гидроузел поддержива�
ет зеркало водохранилища на отмет�
ке 93 метра над уровнем моря. Допу�
стимые отклонения � плюс�минус де�
сять сантиметров.

Это живописное место находится
недалеко от поселка Шилово. Воздух
здесь чистый и по особенному пахнет
свежестью. Когда осмотрщики откры�
вают затворы и спускают воду до на�
меченной цифры, брызги потока, па�
дающего с девятиметровой высоты,
искрятся на солнце радугой.

Поначалу кажется, что жизнь здесь
идет размеренно, без напряжения. Но
это только на первый взгляд. Через
некоторое время, познакомившись
поближе, понимаешь, что у специали�
стов, работающих здесь, спокойного
времени просто не бывает.

В этом году вода разлилась не на
шутку: на несколько километров зато�
пила луга, расположенные по берегам
рукотворного моря, наполовину скры�
ла деревья. Летом, напротив, уровень
воды понижается, и тогда бригада ос�
мотрщиков практически круглосуточ�
но ведет за этим наблюдение, прове�
ряя отметки на рейках, стоящих на

шлюзе. Упустишь – недалеко и до ЧП,
а ведь гидроузел – объект стратеги�
ческого значения, второй по значимо�
сти после Нововоронежской АЭС.  В
любом месте водохранилища суще�
ствуют гарантированные глубины:
если соблюдать их, судно пройдет, не
повредив себе «брюхо». А два�три сан�
тиметра отступления ниже положен�
ного уровня приведут к катастрофе. С
другой стороны, в результате подъе�
ма воды затопит берега, а затем – и
подвалы, и частные дома. А когда же
вода начнет сходить � берега оползут
вместе с нею.

Кроме того, в мае�июне начинает�
ся нерест, и если снизить уровень
воды, рыба, отнерестившись, уйдет на
глубину, а икра останется на берегу, и
ее сожжет солнце. Кстати, во время
нынешнего весеннего паводка водо�
хранилище очистилось восемь раз,
так что год у нас ожидается – рыбный!

Несмотря на неуемный оптимизм
работающих здесь людей, перед па�
водком им пришлось, мягко говоря,
не сладко. В результате сильных мо�
розов затворы, через которые во вре�
мя паводка спускают воду, обледене�
ли так, что вместо 30 тонн стали ве�
сить 60. В марте на Мотырском водо�
хранилище в Липецкой области воду
сбросили на 30 сантиметров, а на во�
ронежском гидроузле подхватить эс�
тафету оказалось непросто: два из
восьми затворов, покрытые льдом,
как назло, вышли из строя. Положе�
ние спасали вручную – бригада дол�
била лед.

Гидроузел � объект федеральный,
но денег на ремонт и поддержание
нормального технического состояния,
как водится, не хватает. Областная ад�
министрация пообещала помочь в
финансировании, и действительно по�
могла, выделив 500 тысяч рублей. Вот
только деньги так до сих пор и оста�
лись на бумаге.

� Если не сделаем ремонт сейчас,

в будущем можем получить ситуацию,
подобную возникшей сейчас в Волго�
граде, � говорит начальник воронеж�
ского гидроузла Юрий Полухин. � Там
в срочном порядке пришлось менять
створки, каждая из которых стоит по�
рядка 8�10 миллионов рублей.  А где
в одночасье найти такие деньги?

Практически все люди, работаю�
щие на гидроузле, живут в двух шест�
надцатиквартирных двухэтажках. И
хотя административно эта местность
относится к Левобережному району,
признаков городской цивилизации
здесь до сих пор не наблюдается.

Сюда даже маршрутные такси не хо�
дят, а до ближайшего автобуса нужно
пешком идти четыре километра. Вме�
сто магазина – киоск, да и тот на мо�
мент нашего приезда оказался зак�
рыт.

Зато на прощанье нас гостеприим�
но позвали приезжать еще, обещая
много интересного. Вот хотя бы во
время нереста, когда вода просто ки�
пит рыбьими спинами…

А что, и приедем!
Ирина ШАБАНОВА.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Минсельхоз не ошибся
Министерство, возглавляемое Алексеем Гордеевым,
рекомендовало россошанскую агрофирму «Райновская»
к участию в национальном проекте по развитию АПК, и
не ошиблось. Хозяйство приняло реальные меры к возрож�
дению молочного животноводства. Теперь оно имеет 130
коров симментальской породы австрийской селекции, кото�
рые дают приплод и суточные надои в 22�25 килограммов
молока, что в два с лишним раза превышает продуктивность
буренок местных пород.

Город, наконец, похорошеет?
В день общегородского субботника, состоявшегося в
Воронеже на прошлой неделе, на благоустройство улиц
вышли 28 тысяч горожан. Было вывезено 2,5 тысячи кубо�
метров мусора и отремонтировано 330 кв. метров дорожного
полотна. А во вторник стартовала уже областная акция – в
рамках «Дней защиты от экологической опасности», с 15
апреля по 1 июня, пройдут мероприятия по озеленению го�
рода и населенных пунктов области. Будет посажено более
тысячи деревьев, 12 тысяч кустарников и 100 тысяч одно�
летних цветочных растений.

И каждому по опоре
Второй год подряд во всех регионах России проходит
награждение победителей конкурса «Золотая опора»,
организованного РАО «ЕЭС России» с целью поощрения
потребителей, выполняющих договорные условия и активно
внедряющих энергосберегающие  технологии. В Воронежс�
кой области региональный конкурс проводило ОАО «Воро�
нежская энергосбытовая компания». Победителями по че�
тырем категориям потребителей признаны россошанское
ОАО «Минудобрения», сельхозартель им. Мичурина Тернов�
ского района, ФГУК «Опытный» и воронежское ООО ПКФ
«Интерьер�импорт».

Взрывоопасные «подснежники»
Растаявший снег оголил взрывоопасные сюрпризы из
арсенала времен Великой Отечественной войны. По вес�
не в лесных просеках, где когда�то шли ожесточенные бои,
на новостройках и частных огородах особенно часто обнару�
живают боеприпасы, более полувека пролежавшие в земле.
По данным МЧС области, всего за два дня � 17 и 18 апреля –
в Воронежской области извлечено и уничтожено свыше 30
единиц боеприпасов – артиллерийские снаряды и миномет�
ные мины, гранаты и прочее. Самыми «урожайными» оказа�
лись Лискинский и Поворинский районы.

Обвинение предъявлено
Прокуратура Воронежской области предъявила обвине�
ние троим острогожским подросткам, подозреваемым
в избиении уроженца Вьетнама, гражданина России Чана
Нгока Биня. Напомним, что молодые люди напали на 50�
летнего предпринимателя, торгующего на местном вещевом
рынке, вечером 6 апреля, практически в центре города. Че�
рез три дня вьетнамец скончался от полученных травм. Как
сообщила «Коммуне» старший помощник прокурора области
Галина Горшкова, подростки обвиняются в совершении пре�
ступления, предусмотренного статьями «Умышленное при�
чинение тяжкого вреда здоровью, повлекшие по неосторож�
ности смерть потерпевшего»  и «Хулиганство» Уголовного
кодекса РФ. Все обвиняемые – учащиеся школы N 2 города
Острогожска. Причастность к инциденту еще троих подрос�
тков выясняется.

Заполненный купон вышлите или
принесите в редакцию по адресу: 394036,
г. Воронеж,  ул. Комиссаржевской, 4�а. Тел. (4732) 39�00�87.

ЭКСПРЕСС�КОНКУРС «ПОДПИШИСЬ ДО 15 МАЯ!»
Ф.И.О.

Адрес (с индексом!)

Телефон             Дата подписки        2006г.

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
До конца подписной кампании осталось девять недель, мы заин�До конца подписной кампании осталось девять недель, мы заин�До конца подписной кампании осталось девять недель, мы заин�До конца подписной кампании осталось девять недель, мы заин�До конца подписной кампании осталось девять недель, мы заин�

тересованы в том, чтобы вы оформили подписку как можно быст�тересованы в том, чтобы вы оформили подписку как можно быст�тересованы в том, чтобы вы оформили подписку как можно быст�тересованы в том, чтобы вы оформили подписку как можно быст�тересованы в том, чтобы вы оформили подписку как можно быст�
рее. И поэтому объявляем экспресс�конкурс «Подпишись до 15 мая!».рее. И поэтому объявляем экспресс�конкурс «Подпишись до 15 мая!».рее. И поэтому объявляем экспресс�конкурс «Подпишись до 15 мая!».рее. И поэтому объявляем экспресс�конкурс «Подпишись до 15 мая!».рее. И поэтому объявляем экспресс�конкурс «Подпишись до 15 мая!».
Разыгрываются следующие призы: радиоприемники, термосы, DVD�Разыгрываются следующие призы: радиоприемники, термосы, DVD�Разыгрываются следующие призы: радиоприемники, термосы, DVD�Разыгрываются следующие призы: радиоприемники, термосы, DVD�Разыгрываются следующие призы: радиоприемники, термосы, DVD�
приставку к телевизору и другие полезные вещи.приставку к телевизору и другие полезные вещи.приставку к телевизору и другие полезные вещи.приставку к телевизору и другие полезные вещи.приставку к телевизору и другие полезные вещи.

Подпишитесь до 15 мая на газету «КПодпишитесь до 15 мая на газету «КПодпишитесь до 15 мая на газету «КПодпишитесь до 15 мая на газету «КПодпишитесь до 15 мая на газету «Коммуна» на все полугодие,оммуна» на все полугодие,оммуна» на все полугодие,оммуна» на все полугодие,оммуна» на все полугодие,
пришлите заполненный купон в редакцию (адрес на купоне). Кпришлите заполненный купон в редакцию (адрес на купоне). Кпришлите заполненный купон в редакцию (адрес на купоне). Кпришлите заполненный купон в редакцию (адрес на купоне). Кпришлите заполненный купон в редакцию (адрес на купоне). Купонупонупонупонупон
необходимо выслать до 20 мая. Итоги конкурса бунеобходимо выслать до 20 мая. Итоги конкурса бунеобходимо выслать до 20 мая. Итоги конкурса бунеобходимо выслать до 20 мая. Итоги конкурса бунеобходимо выслать до 20 мая. Итоги конкурса будут подведены 22дут подведены 22дут подведены 22дут подведены 22дут подведены 22
мая, резульмая, резульмая, резульмая, резульмая, результаты опубликованы 23 мая.таты опубликованы 23 мая.таты опубликованы 23 мая.таты опубликованы 23 мая.таты опубликованы 23 мая.

Данный купон после окончания экспресс�розыгрыша 22 мая при�Данный купон после окончания экспресс�розыгрыша 22 мая при�Данный купон после окончания экспресс�розыгрыша 22 мая при�Данный купон после окончания экспресс�розыгрыша 22 мая при�Данный купон после окончания экспресс�розыгрыша 22 мая при�
мет участие и в традиционной призовой игре, которая состоится помет участие и в традиционной призовой игре, которая состоится помет участие и в традиционной призовой игре, которая состоится помет участие и в традиционной призовой игре, которая состоится помет участие и в традиционной призовой игре, которая состоится по
итогам подписки на II полугодие.итогам подписки на II полугодие.итогам подписки на II полугодие.итогам подписки на II полугодие.итогам подписки на II полугодие.

НАПОМИНАЕМ ВАМ ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКСЫ
И СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ:
51160 (для индивидуальных подписчиков) – 322 руб. 86 коп.322 руб. 86 коп.322 руб. 86 коп.322 руб. 86 коп.322 руб. 86 коп.
51156 (для постоянных подписчиков, участников Великой

Отечественной войны и приравненных к ним категорий
граждан, инвалидов, многодетных семей) – 317 руб. 76 коп.317 руб. 76 коп.317 руб. 76 коп.317 руб. 76 коп.317 руб. 76 коп.

51214 (для юридических лиц) – 394 руб. 86 коп.394 руб. 86 коп.394 руб. 86 коп.394 руб. 86 коп.394 руб. 86 коп.
Оставайтесь с «Коммуной»!

Подпишись  до  15 мая – и  рассчитывай  на  удачу!

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, местами кратковре�
менный дождь; ветер юго�восточный умеренный, температура
плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.

21 апреля21 апреля21 апреля21 апреля21 апреля по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер юго�восточный умеренный; темпе�
ратура ночью плюс 4�9,плюс 4�9,плюс 4�9,плюс 4�9,плюс 4�9, днем плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.плюс 16�21.

22 апреля22 апреля22 апреля22 апреля22 апреля по области – местами кратковременный дождь,
ветер юго�восточный с переходом на северный умеренный; тем�
пература ночью плюс 5�10,плюс 5�10,плюс 5�10,плюс 5�10,плюс 5�10, днем плюс 12�17,плюс 12�17,плюс 12�17,плюс 12�17,плюс 12�17, по югу области
до плюс 21.до плюс 21.до плюс 21.до плюс 21.до плюс 21.

Как сообщила «Коммуне»
старший помощник прокуро�
ра области Галина Горшкова,
главу сельской администра�
ции взяли, что называется, «с
поличным» � в момент, когда
ему передали сумму денег в
размере более одного милли�
она рублей за оформление в
собственность земельного
участка. В настоящее время
по данному факту в областной
прокуратуре возбуждено уго�
ловное дело по статье за «По�
лучение взятки в крупном
размере» Уголовного кодекса
РФ. Санкции статьи предус�
матривают от 7 до 12 лет ли�
шения свободы. От более под�
робной информации в проку�
ратуре области пока воздер�

Поймали
на миллионе

Очередной случай мздоимства чиновника, возможно, в
скором времени будет рассмотрен в областном суде.
17 апреля областная прокуратура возбудила уголов5
ное дело по факту получения взятки главой админист5
рации Каширского сельского поселения, 295летним
Александром Коротких.

живаются � в интересах след�
ствия.

Кроме того, как сообщили
вчера в облпрокуратуре, уго�
ловное дело возбуждено и в
отношении администрации го�
рода Нововоронежа � по факту
нецелевого расходования бюд�
жетных средств в размере око�
ло 8 миллионов рублей. По ин�
формации Галины Горшковой,
следствию удалось выяснить,
что средства, заложенные в
одной статье городского бюд�
жета, были незаконно израсхо�
дованы на реализацию другой
статьи. «Пока рано делать ка�
кие�либо выводы, � уточнила
Горшкова. � Следствие находит�
ся на начальной стадии».

Ирина ШАБАНОВА.

.
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Воронеж Грабовому не товарищ
- Весь Воронеж возмущен арестом Григория Грабового. Напиши-

те про это! Или вы поддерживаете гонения на представителей не-
традиционных религий?

Звонившая в «Коммуну» женщина представилась пенсионеркой
Лидией Михайловной Тимофеевой и пообещала сразу же сообщить
редакции, как только Воронежское региональное отделение партии
ДРУГГ (то есть партии добровольцев, распространяющих учение Гри-
гория Грабового) выйдет в центр города с акцией протеста против
ареста в Москве «великого мессии и нового Христа». Однако повтор-
ного звонка не последовало. Может, потому, что последователи уче-
ния Грабового уверяют: Григорий способен исчезнуть из заточения,
поскольку имеет способность к свободному перемещению в про-
странстве (телепортации).

Заявление про «весь город» заинтересовало редакцию. В итоге
консалтинговый центр «Контент» принял заказ на соцопрос горожан.

Как известно, Григорий Грабовой был задержан в ночь на 6 ап-
реля. А «Контент» провел социологическое исследование в период с
8 по 11 апреля. Выяснилось, что 25 процентов воронежцев в воз-
расте от 18 лет либо не слышали об аресте воскресителя челове-
ческих душ, либо вообще не понимали, о чем идет речь. Таким обра-
зом, в «курсе дела» оказалось 75 процентов населения.

А теперь назову цифры, отражающие степень «народного гнева»,
о котором вела речь Лидия Тимофеева. Ни о каком «всеобщем» воз-
мущении арестом говорить не приходится, поскольку 5 процентов
респондентов отнеслись к этой новости безразлично, еще 63 про-
цента – положительно и, как выражаются  социологи, скорее поло-
жительно. Приплюсуйте к этим  68 процентам еще 29,5 процента
тех, кто затруднился с ответом. Итого – 97,5 процента. Выходит, весь
«народный гнев» на момент опроса тянул на 2,5 процента?

Вряд ли стоит безоговорочно радоваться ничтожно малой вели-
чине последней цифры. Ведь мошеннические действия медиума и
его фонда связаны с эксплуатацией душевного состояния – состоя-
ния горя. Судя по тому, что ячейки партии ДРУГГ были созданы в
ряде районов не только Воронежа, но и области, многие наши зем-
ляки поверили в сверхспособности 43-летнего уроженца Казахста-
на к воскрешению близких им людей. Впрочем, в количестве ли дело,
когда речь идет о человеческих трагедиях?

Чего бы власть не употребить...
Московская прокуратура возбудила уголовное дело в отношении

гражданина Грабового лишь в марте 2006 года, да и то по статье
159 УК РФ (мошенничество). Дескать, он создал своеобразную пи-
рамиду – обучал сектантов за деньги, те потом организовывали се-
минары в своих регионах и перечисляли ему 10 процентов с каждо-
го договора. Но ведь свой «трудовой» путь по эксплуатации чувств и
душевного состояния людей «целитель» начал еще лет десять назад,
а к 2004 году юридически оформил «Фонд Григория Грабового». Пра-
воохранительные и прочие органы, самая высокая власть все это
время сквозь пальцы смотрели на безнравственный бизнес Грабо-
вого, в том числе в отношении бесланских матерей. Зашевелились
только сейчас. Почему?

Высказываю свое личное мнение. Уж не напугал ли Григорий
Петрович кое-кого тем, что объявил себя кандидатом в российские
президенты на выборах 2008 года? А что, филиальную систему сво-
ей партии ДРУГГ он создал разветвленную, по всей России. Кажет-
ся, что чушь несусветная – объявить «программную президентскую
заповедь» следующего содержания: «Принятие закона о запрете
смерти. Всеобщее воскрешение. Достижение отсутствия смерти в
отдельных регионах и в целом по стране». Но... Порою даже полпро-
цента могут сыграть свою роль в большой политике.

Между прочим, далеко не последний по рангу отечественный де-
ятель – председатель Совета Федерации ФС Сергей Миронов не-
давно заявил: «Нельзя допустить, чтобы в нашей стране действова-
ли всякого рода сектанты и мракобесы». Хорошо сказано. Особенно
про мракобесов. Что касается сектантов, то надо бы народным ра-
детелям сначала принять закон, направленный на ограничение де-
ятельности нетрадиционных для России религиозных течений. Будь
такой закон в наличии, глядишь, не посеяла бы столько горя секта
«Белогорье», крепко обосновавшаяся в Отрожке и ликвидирован-
ная воронежскими силовиками в конце прошлого года. Многие де-

Веровать и верить
сятки людей пожертвовали этой секте, которая проповедовала ок-
культные и нововосточные учения, квартиры, автомобили, электрон-
ную и бытовую технику.

Если вернуться к «делу» Григория Грабового, то надо упомянуть о
том, что в нашей области уголовных дел в отношении деятельности
этого руководителя массовой секты и его последователей не воз-
буждалось, соответствующих проверок не проводилось (по данным
облпрокуратуры на день ареста Грабового Г.П.).

...Прошелся по воронежским книжным магазинам. Сочинений
Григория Грабового и его единомышленников в продаже не обнару-
жил. Как сказал продавец торговой сети с названием на букву «А», -
«размели покупатели». Скорее всего, из праздного любопытства.

Кто у веры... спонсор?
Прокурор, давший санкцию на арест Григория Грабового, опре-

делил возбужденное против него дело как «имеющее прежде всего
коммерческий характер». Тот факт, что Грабовой взимал по 39 ты-
сяч рублей с каждого обучаемого индивидуального гражданина, ко-
нечно же, производит впечатление. Как говорится, налицо грабеж
соотечественников средь бела дня.

Ну а как вам, уважаемые читатели, такие вот цифры: в прошлом
году художественный фильм «Иисус» во всем мире посмотрели бо-
лее пяти миллиардов человек. Бесплатно! В Воронеже за 17 пер-
вых дней показа 300 с лишним благотворительных сеансов посети-
ли 32,5 тысячи горожан. Показ шел в 23 кинотеатрах! Параллельно
начался бесплатный прокат видеокассет «Иисуса» с доставкой курь-
ером на дом! Во сколько же это чужое удовольствие обошлось орга-
низаторам акции «Ощути силу перемен?» Кому именно захотелось,
чтобы россияне ощутили эти самые перемены?

Нет, лично я ничего не имею против того, чтобы земляки смотрели
«неописуемый шедевр киноискусства» (так сказано в рекламном про-
спекте), – пусть будет лучше «близость к Богу», чем близость к уркага-
нам из отечественных телесериалов «Бригада» или «Зона». Но! Обра-
щает на себя внимание то обстоятельство, что спонсировало свобод-
ный вход на просмотр фильма по Евангелию от Луки неправославное
Содружество христианских церквей и организаций. В проекте прини-
мали участие евангельские христиане-баптисты, пятидесятники, ме-
тодисты, адвентисты Седьмого дня, лютеране, Армия спасения...

Как это ни банально звучит, вспоминается пословица про то, что
бесплатный сыр бывает только в мышеловке. И почему-то хочется
процитировать письмо читателя «Коммуны» Михаила Ветрова: «Я не
хочу брать грех на душу и утверждать, что неправославные воро-
нежские религиозные организации работают против России, но со-
мнения на этот счет есть: учтите, все они получают деньги из-за гра-
ницы, и спрашивается, за что им платят? Не за красивые же гла-
за»...

К слову, всего в Воронеже имеется свыше 340 религиозных орга-
низаций семнадцати конфессий, в том числе около сотни протес-
тантского, католического и иного толка. В любом штате США такое
количество в принципе невозможно!

А какая именно религия ближе по духу воронежцам, к какой вере
они относят себя? Все тот же соцопрос, проведенный центром «Кон-
тент», показывает: регулярно посещают православные храмы 7,5
процента горожан, и без этого считают себя православными 80 про-
центов респондентов. Кроме того, мыслят себя атеистами 3,5 про-
цента опрошенных, еще не определились с верой 4,5 процента. Ос-
тальных респондентов, которых всего 4,5 процента! – можно отнес-
ти, не в обиду будь сказано, к «прочим» (иудеи, буддисты, католики  и
так далее). По другим регионам России картина может несколько
выглядеть иначе, особенно в местах массового проживания мусуль-
ман, но поднимать в СМИ шум на всю вселенскую, что «арест Григо-
рия Грабового может стать сигналом к началу охоты на массы ина-
комыслящих» и что «в России началась борьба с представителями
нетрадиционных религий», - это, по-моему, уже слишком.

Между прочим, в марте 2006 года в столице Черноземья состоя-
лась презентация доклада «межрегиональных правозащитников»
под названием «О положении с правами человека в Воронежской
области в 2005 году». Впечатляющих примеров в подтверждение
того, что «по сравнению с 2004 годом выявлено больше нарушений
права на свободу вероисповедания», услышать не довелось. На дру-
гом мероприятии – пресс-конференции Главного управления Феде-

ральной регистрационной службы по Воронежской области – узнал,
что за последний год в нашем регионе было отказано в регистра-
ции всего двум религиозным организациям. Это «Космический ве-
дизм» (не представили необходимые документы) и «Воронежские
лютеранские евангелисты» (не доказали требование закона о су-
ществовании на территории области в течение 15 лет).

Когда священник –
герой телеэкрана

С учетом всего вышесказанного утверждения о гонениях на пред-
ставителей нетрадиционных религий блекнут, и впору обратиться к
мнениям наших читателей, простых земляков, по поводу правосла-
вия.

Пенсионер из Кантемировки Д.И.Дмитриев пишет: «Как сказал
один мудрец, вера – это заболевание души, камень на ногах челове-
ка. Но поскольку у нас в государстве нет единой национальной идеи,
может, хоть православие сослужит добрую, нравственную службу?
Следование Христовым заповедям – это все-таки лучше, чем упот-
ребление наркотиков, пьянство и разврат. Я хоть и атеист, но не про-
тив того, чтобы священники проповедовали добро с телеэкрана».

Электронное письмо В.Залесских отражает точку зрения, кото-
рую разделяют тоже воронежцы А.Белоусов и Д.Ковалевская:
«Стремление любой церкви расширить зону своего влияния, про-
никнуть в армию, школу и т.д. вполне понятно. Достаточно посмот-
реть телекартинки окропления «святой водой» солдат, милиционе-
ров и т.п. Пусть граждане исповедуют любую религию или не испо-
ведуют никакой – это их личное дело. Государство же и его должно-
стные лица должны занимать нейтральную позицию, вмешиваясь
лишь в тех случаях, когда фанатики и изуверы проповедуют челове-
коненавистнические идеи под видом религиозных».

В начале апреля 2006 года в Москве работал Х Всемирный рус-

ский народный собор на тему: «Вера. Человек. Земля. Миссия Рос-
сии в ХХI веке». В нем принял участие воронежский прозаик, глав-
ный редактор журнала «Подъем» Иван Евсеенко. Данный Собор, по
его мнению, продемонстрировал сопротивление тем негативным
началам, которые есть в стране.

Другой наш земляк, поэт Егор Исаев, тоже присутствовал на Со-
боре. Он высказался так:

- Нельзя умствовать, надо быть умным. На этом Соборе я услы-
шал потрясающее выступление владыки Кирилла. Это слово фило-
софа, это слово гражданина, это слово духовного лидера. В нем нет
резкости, но есть глубина. И как доказательно он противостоит раз-
нузданной, хитрой риторике Запада о правах человека! Что такое
права человека? Господи! Как нам доказать Западу, что у нас права
человека были более обеспечены, чем у них. Да, у нас были срывы,
но надо тоже посмотреть, чем они были обусловлены. Мы до сих пор
не знаем самих себя. Мы не можем защитить сами себя. Мы побе-
дили фашизм, дали свободу Европе, обогатили США, и мы же, выхо-
дит, виноваты и опять находимся в кольце.

Есть и иной, вроде как обыденный, подход, который, возможно,
вызовет у кого-то и улыбку, и сочувствие.

Похоже, наслушались жители острогожского села Девица пра-
вильных речей политиков про то, что православную веру пора воз-
рождать, вот и решили написать письма в разные столичные инстан-
ции – а вдруг богатая первопрестольная поможет им достроить кро-
хотную церквушку, затеянную вместо той, большой, что фашисты в
войну разрушили?

- Лучше бы мы не делали этого, чтобы не разочаровываться в
больших людях! – высказалась в сердцах Мария Александровна
Помогалова, которую односельчане наделили правами «доверенного
лица». - Владимир Вольфович Жириновский прислал нам 500 руб-
лей. Московский чиновник от имени Юрия Михайловича Лужкова
вежливо ответил, что «возможности у мэрии ограниченные». Тоже
любезный представитель президентской администрации порекомен-
довал нам, крестьянам-пенсионерам, «решить вопрос на месте, в
Воронежской области». Но мы ведь до этого «решали». Например,
выпросили 15 тысяч рублей у главы района А.Е.Болдырева и депу-
тата облдумы Н.И.Гапоненко, обошли всю округу с протянутой рукой.
Может, читатели «Коммуны» теперь откликнутся?

Что ж, может, и откликнутся, тем более что номер дома и улицу,
на которой живет Мария Помогалова, указывать необязательно. А
индекс села Девица такой: 397815.

Лучшее добро – не делать зла
Между тем в Лисках строят уже четвертый по счету храм. Сбором

средств для этой цели занимается общественный совет. Его члены
встречаются с предпринимателями, посещают трудовые коллекти-
вы. Кроме того, были выпущены настенные календари православ-
ной тематики, организована вещевая лотерея.

«И все бы ничего, - пишет наш читатель Борис Трофимовский, - но
в совет входят люди с высоким должностным положением. Мне ка-
жется, их просьбы порою воспринимаются как приказ, а ведь благо-
творительность предполагает осознанную добровольность. Важно,
чтобы человек почувствовал свою причастность к богоугодному делу.
Желаю общественному совету больших успехов в разъяснительной
работе среди населения. И это при том, что я скорее атеист, чем веру-
ющий. Но я полагаю, что религия должна донести до сознания сограж-
дан мысль о том, что лучшее добро – не делать зла, иначе Россия не
встанет с колен».

Согласитесь, мысль «лучшее добро – не делать зла» имеет глубо-
кий смысл. Призыв «твори добро!» нам привычен и почему-то рабо-
тает слабо. Видимо, ныне требуется противление злу – личному и
общественному.

Короче говоря, неопошленная дельцами религия, принадлеж-
ность большинства населения к одной вере, подвижничество ми-
рян, созидательная позиция духовенства и всеобщее неприятие зла
могут, на мой взгляд, помочь российскому гражданскому обществу
в возрождении Отечества. Вряд ли религиозное верование и вера
в обновление России – дело сугубо личное каждого. Это обществен-
ное явление. Хотя, конечно, никто не может запретить человеку не
верить ни во что или верить в то, что ему ближе.

Николай СТАРЫХ.

Религия и общество: что мешает возрождению России?

Воронежский
размах
Представители 77 территориальных ре-
гистрационных служб страны приняли
участие  в заседании Совета государ-
ственных регистраторов, которое про-
шло в конце минувшей недели в Вороне-
же. Выбор на Воронеж, по большому сче-
ту, выпал случайно, хотя Воронежское
управление ФРС, по словам директора
Федеральной регистрационной службы
РФ Сергея Мовчана, «находится далеко
не на последнем счету, и здесь есть чем
похвалиться».

Говоря о том, что Воронежскому управле-
нию «есть чем похвалиться», Мовчан  подра-
зумевал третье место, занимаемое Воронеж-
ской областью после Москвы и Московской
области по количеству регистрационных дей-
ствий. По итогам прошлого года, Воронежским
управлением оформлено 298 тысяч прав на
недвижимое имущество и сделок с ним. Не-
смотря на то, что Воронеж по уровню доходов
населения не является ведущим городом даже
в Черноземье, регистраторы поясняют, что
число сделок, или, как у них принято говорить,
количество регистрационных действий, преж-
де всего, зависит от численности населения,
находящегося на территории регистрационно-
го округа. Немаловажными считаются также
активность населения и активность местных
властей в вопросе строительства жилья. У
главного регистратора страны по поводу низ-
ких доходов воронежцев закрались сомнения:
«Когда на поезде подъезжали к Воронежу, мы
увидели такие особняки-терема, что ой-ой-ёй!»

В Воронеже регистраторы обсуждали воп-
росы, связанные с реализацией своих полно-
мочий в сфере регистрации прав на недви-
жимое имущество и сделок с ним. Совет реги-
страторов – по сути орган совещательный и
содействует выработке управленческих реше-
ний, требующих коллегиального рассмотре-
ния. Учрежден был указом Президента России
осенью 2004 года с целью координировать
работу территориальных органов ФРС в сфе-
ре реализации возложенных на нее функций.
А функций у службы предостаточно. Это реги-
страция прав на недвижимое имущество и
сделок с ним; регистрация  и контроль за дея-
тельностью политических партий, обществен-
ных объединений, религиозных организаций;
контроль за деятельностью органов адвока-
туры, нотариата и саморегулирующимися
организациями арбитражных управляющих. С
этого года службе добавились функции реги-
страции некоммерческих организаций и ор-
ганов загс.

Обсуждались регистраторами в Воронеже

также проблемы адвокатской этики, рейдер-
ства – захвата акций (или долей) предприятия
с целью установления над ним контроля. Уже
были прецеденты, когда на регистрацию пода-
вались поддельные документы с целью захва-
та собственности, даже были попытки смены
руководства в саморегулирующихся организа-
циях арбитражных управляющих. Поэтому, по
словам Мовчана, регистраторы стараются опе-
ративно реагировать на все жалобы, поступа-
ющие в их службу на арбитражных управляю-
щих, и проводить проверку их деятельности.
Как отмечают специалисты, в Воронежской об-
ласти как таковое рейдерство не процветает,
однако попыток захвата собственности предо-
статочно. В Орловской области «арбитражни-
ков», манипулирующих своими обязанностями,
доставляют в местное ФРС с милицией. У нас
пока к силе не прибегают. Большие надежды в
контроле за деятельностью арбитражных уп-
равляющих в Воронежской области возлагают-
ся на трехстороннее соглашение по взаимодей-
ствию в рамках законодательства в сфере не-
состоятельности (банкротства). Участники со-
глашения  - налоговая служба, управление гос-
имущества и ФРС - на этой неделе подписали-
таки соглашение. Кроме этого, в ходе встречи
директора Росрегистрации Сергея Мовчана с
главой региона Владимиром Кулаковым было
одобрено предложение губернатора о подпи-
сании двухстороннего соглашения между Глав-
ным управлением Росрегистрации по Воро-
нежской области и областной администраци-
ей. Цель соглашения - усилить контроль в сфе-
ре банкротных процессов на социально зна-
чимых для региона предприятиях. Уже сегодня
регистрационная служба начала подготовку до-
кумента.

Пресловутая проблема очередей – бич ра-
боты органов юстиции, и ФРС здесь не исклю-
чение. Мовчан самолично ходил проверять,
есть ли очередь на приеме-выдаче документов
в Воронежском ФРС (улица Плехановская, 53).
По словам Сергея Денисенко, главного регис-
тратора Воронежской области, наш регион от-
мечен в числе немногих областей России, где
проблема очередей не стоит так остро. «Заост-
ряется» она по старой доброй традиции – по
утрам, перед самым открытием управления.
Бюрократические препоны, которые так пор-
тят нервы гражданам, в не меньшей степени
раздражают и самих регистраторов. Выход есть
– создание единого Госреестра права, пред-
ставляющего собой общую электронную базу
данных по всем видам сделок. Но, как отмеча-
ют специалисты ФРС, появиться она может не
раньше, чем через  5-10 лет.

Галина РОХМИН.

Недвижимость:

Главный регистратор
страны усомнился в низких
доходах воронежцев

ВЕСТИ ПАМЯТЬ Не быть Иванами, не помнящими родства

Якорь для связи
с прошлым
В Лискинском районе на месте Икорец-
кой верфи будет установлен памятный
знак. Наконец-то! Ведь с момента спус-
ка на воду первых пяти кораблей (пла-
вающих артиллерийских батарей-пра-
мов) прошло 237 лет.

Решением Лискинского райсовета уже
создана общественная комиссия по установ-
ке памятного знака – адмиралтейского яко-
ря. Трехтонный символ морской славы вы-
сотою в 4 метра будет доставлен из Севас-
тополя и установлен у гранитного монумен-
та с высеченным на нем обращением к по-
томкам беречь память своего народа. В ак-
ции «Якорь для Икорецкой верфи» примут
участие жители района и представители Чер-
номорского флота.

«Мы, к сожалению, не можем повлиять на
ситуацию по стране, но в нашем районе воз-
духом единой исторической памяти должны
дышать все поколения, - считает председа-
тель райсовета Валерий Тихонов, - и очень
хорошо, что у нас есть первооснова всего –
люди, которые живут по принципу: «Кто, если
не я?»

Действительно, чтобы тротил беспамят-
ства не губил всех нас, не подрывал наши
корни, надо подобно среднеикорецкому
учителю истории Александру Беззубцеву
взять в руки лопату и вместе с сыном-
пятиклассником Гошей пойти в устье Икор-
ца, чтобы искать забытую верфь. И тогда по-
явятся единомышленники, как появились
рядом с отцом и сыном Беззубцевыми и
офицер-черноморец Ю.Лисовский, священ-
ник отец Дионисий, полковник-«афганец»
В.Кулаков, учитель Н.Жапарина, бывалый
моряк В.Лисунов, морские офицеры В.Рас-
торгуев и В.Овчинников, краевед И.Афана-
сьев…

На календаре – апрель 2006-го. Недав-
но мы отметили День космонавтики. А не с
тех ли груботесанных мужицким топором

палуб кораблей Икорецкой и других верфей
российских начинались и первые орбиталь-
ные витки, и космические успехи? «Поеха-
ли!» - это мог сказать не только Юрий Гага-
рин, но и безвестный русский мастеровой,
отправляющий в путь собственноручно сде-
ланный корабль. У охаянного советского
времени нашей истории было одно бесспор-
ное преимущество: оно умело хранить и пе-
редавать новым поколениям память и ува-
жать прорывы своей страны во всех направ-
лениях, в том числе в космосе.

А вот картинка из нашей действительно-
сти. В канун Дня космонавтики вместе с ди-
ректором Лискинского музея Александром
Аникеевым стоим в центре Давыдовки ря-
дом со зданием, на котором есть табличка с
именем земляка-космонавта А.Филипченко,

с полчаса «пытаем» встречных молодых лю-
дей, где находится улица Филипченко и кто
он такой? В ответ – недоуменное пожима-
ние плечами и равнодушное: «Не знаю».

Но это еще что!
У лискинского монумента Славы над мо-

гилами зенитчиц и снайперов подонки сди-
рают живьем нержавейку со стел и сдают в
металлолом, чтобы «ширнуться дурью». С мо-
гилы геройски погибшего в Чечне парня
юные мародеры уносят ограду и меняют ее
на «косяк» с опийной «травкой». У монумен-
та советским воинам над братским захоро-
нением отламывают ствол автомата и вты-
кают вместо него пластиковую пивную бу-
тылку…

Известно, «когда спит честь, бал правит
нечисть». Так пусть же будет побольше таких
новостей, как про то, что рядом с лискинским
селом Нижний Икорец появится памятник-
якорь!

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

Лискинский район.
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Жилфонд –
на ремонт

Сразу же по окончании отопи-
тельного сезона в Лисках присту-
пили к тотальному ремонту жи-
лого фонда. Бездефицитный бюд-
жет города позволил выделить на
эти цели 18 миллионов рублей для
МУЖЭП-1 и 7,5 миллиона – для
МУЖЭП-2. Коммунальщики уже
сделали ревизию объектов, запас-
лись необходимыми материалами,
составили подробные планы и сме-
ты. Параллельно будут отремонти-
рованы и обновлены детские дворо-
вые площадки и спортивные соору-
жения. Дело за теплом.

После взрыва
Прошлогодней осенью при

взрыве газовоздушной смеси в
одной из квартир лишились жи-
лья семьи целого подъезда пяти-
этажки по проспекту Труда в Рос-
соши. Мастера  предприятия «До-
мостроитель-2» отремонтировали
дом. Из местного бюджета затраче-
но на это более двух миллионов руб-
лей. Многострадальные жильцы
возвращаются домой.

Весны гонцы
Весну к нам на крыльях прино-

сят скворцы. Будь птицы говоря-
щими, они особо бы поблагодарили
ребят из школьных лесничеств Вер-
хнемамонского района. Юные мас-
тера загодя изготовили больше
трехсот деревянных домиков и раз-
весили скворечники в лесах. Гонцы
весны теперь радуют всех перелив-
чатыми трелями.

Природа – лучший
воспитатель

Проверка у школьников, обуча-
ющихся по биологии и экологии,
знаний, умений и навыков веде-
ния практической и исследова-
тельской работы в природе, выяв-
ление и поощрение ребят, этими
знаниями и навыками владею-
щих, - лишь некоторые из целей VII
областной научно-практической
конференции для учащихся и педа-
гогов «Природная среда как фактор
воспитания личности». Она прошла
на базе Воронежского государствен-
ного аграрного университета им.
К.Д. Глинки. Участники прошли
предварительный отбор на район-
ных и городских массовых меропри-
ятиях эколого-биологической тема-
тики. В рамках конференции рабо-
тали десять секций: растениевод-
ства, животноводства, лесомелиора-
ции, почвоведения и другие.

Сообщения подготовили:
Николай КАРДАШОВ, Петр ЧАЛЫЙ,

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Казалось бы,
что можно нарисо-
вать, чтобы рису-
нок рассказал о
грядущей Всерос-
сийской сельскохо-

зяйственной переписи?  Оказывается, мож-
но. А лучше всего обратиться к детям - они
обязательно что-то придумают. Именно такой

непростой конкурс проводится сейчас в рам-
ках подготовки к сельхозпереписи, которая,
как известно, пройдет с 1 по 25 июля. В сво-
их работах сельские школьники отражают
свое видение этого важного события, пред-
ставляют будни и праздники сегодняшнего
российского села. Задача непростая, но от-
того и особенно интересная и, как оказалось,
привлекательная для многих ребят.  На кон-

курс уже поступило более 2 тысяч работ. В со-
стязании юных художников участвуют школь-
ники 1-7 классов. Первая премия составля-
ет 13 тысяч, вторая - 6 тысяч рублей.

 С 1 апреля на сайте «ВСХП-2006»
(www.perepis2006.ru), где сейчас размеще-
но около 600 работ юных художников, нача-
лось интернет-голосование в номинации
«Лучший рисунок по выбору интернет-ауди-
тории». Оно продлится до 20 апреля. Побе-
дитель в этой номинации получит премию -
3 тысячи рублей.

 Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Рисуем перепись



3Четверг,  20  апреля 2006  годаwww.kommuna.ru

ОБЛАСТНАЯ
Специальный выпуск Воронежской
областной Думы и газеты «Коммуна» ДУМА

№ 12 (103)  Четверг 20 апреля 2006 г.

ОБЛАСТНАЯ

МЕСТНОЕ  САМОУПРАВЛЕНИЕ

Рубрику ведет председатель комитета
по местному самоуправлению, связям
с  общественностью и  СМИ Ирина ТРАНЬКОВАПервые  версты  реформ

В Лискинском  муниципальном  районе
практическая  реформа самоуправления на�
чалась с принятия на декабрьской сессии
районного Совета бездефицитного бюджета
и передачи всеми 22 городскими  и  сельс�
кими  поселениями своих полномочий вмес�
те с субвенциями на муниципальный  уро�
вень. Такой своеобразный «переходный  пе�
риод по�лискински» был продиктован не иж�
дивенческой инерцией глав местных поселе�
ний,  а  реалистичным расчетом на то, что при

финансовой  поддержке районных властей
и под их контролем реформенные преобра�
зования будут  проходить  активнее, скоор�
динированнее, целенаправленнее.

Три  месяца жизни по новому  законода�
тельству подтвердили целесообразность  из�
бранного пути,  который смикшировал  воз�
действие недофинансирования  сельских по�
селений на их социальное обустройство.

Лискинский муниципальный  район дав�
но и  первым в области завершил  програм�

му  газификации своей  территории и актив�
но осуществляет второй,  не менее важный
этап  социального развития  сельских посе�
лений,  � снабжение их качественной питье�
вой водой. «Если  на сельском подворье есть
газ, значит,  в  каждом из них должна  быть
горячая и холодная  вода», � так  сформули�
ровали для  себя  администрация и  район�
ные  депутаты  задачу  выравнивания уров�
ней  жизни  жителей  города и  села.

По  мнению председателя постоянной  ко�
миссии по работе с  общественными  органи�
зациями и СМИ Лискинского  районного Со�
вета  Николая КардашоваНиколая КардашоваНиколая КардашоваНиколая КардашоваНиколая Кардашова,  надежным инди�
катором работы всех ветвей и уровней влас�

ти по реформированию самоуправления  яв�
ляются для депутатов Лискинского райсовета
мнения и настроения жителей  района,  избира�
телей. Для  их информирования о работе райсо�
вета по инициативе его председателя ВалериВалериВалериВалериВалерияяяяя
ТТТТТихоноваихоноваихоноваихоноваихонова в передачах местного телевидения
открыта  депутатская  рубрика «7 дней».

«7 дней» � это совместный  проект  район�
ного Совета  народных депутатов и  редакции
лискинского телевидения, который  прибли�
жает  народных избранников к своим  изби�
рателям. Каждый понедельник телезрители
могут  узнавать  о деятельности представи�
тельных органов власти.  О работе, проводи�
мой депутатами в своих округах, о ходе и  про�

блемах реализации  нового закона о самоуп�
равлении.

Депутатская рубрика в  телеэфире � это не
первый  совместный проект  райсовета и ме�
стных СМИ. Год назад  районные депутаты
начали выпуск своей информационной  стра�
ницы «Диалог» в  районной  газете «Лискинс�
кие известия» под редакцией председателя
постоянной комиссии райсовета по  работе
с  общественными организациями и СМИ
Николаем Кардашовым. И «Диалог», и депу�
татская  рубрика на телевидении «7 дней»
помогают сделать работу районного Совета
еще более  прозрачной, а  депутатам – опе�
ративнее реагировать на предложения и

пожелания жителей  города и района, ис�
пользуя  принцип  обратной связи.

Не считают  лискинские  депутаты  зазор�
ным  поучиться у своих соседей – белгород�
цев. На днях депутатская  группа  во главе с
Валерием Тихоновым  побывала в  Алексеев�
ском районе Белгородской  области,  где гос�
ти  познакомились с  организацией работы по
реформированию  самоуправления,  обменя�
лись мнениями по наиболее актуальным воп�
росам. О  наработках алексеевских коллег
лискинские  депутаты намерены рассказать
главам  сельских поселений и  депутатам по�
селковых Советов на очередном,  апрельском,
занятии постоянно действующего семинара.

Первый квартал нынешнего года стал и  первым «верстовым столбиком» на пути
реформирования местного самоуправления в соответствии  с Федеральным
законом №131.

В туманной дымке
Существует предание о том, что когда римские

легионеры прибыли к берегам Британии, они про�
сто не смогли различить очертаний острова из�за
сильного, окутывающего берега тумана. Возника�
ет непроизвольная ассоциация. Словесная дымка
вокруг ситуации на одном из ведущих градообра�
зующих предприятий «Воронежгорэлектросеть» на�
столько плотная, что истины никак не рассмотреть.

Напомним, что на предыдущем заседании
члены комиссии поручили представителям городс�
кой администрации и МУПов – «Воронежгорэлект�
росеть», «Водоканал Воронежа» и «Воронежтепло�
сеть» � в течение  двух недель  разработать план
выхода предприятий из кризисной ситуации и пред�
ставить его на суд депутатов.

Первым о результатах поиска докладывал дирек�
тор департамента развития городского хозяйства
Александр КАлександр КАлександр КАлександр КАлександр Ковалевовалевовалевовалевовалев. Из его выступления следова�
ло, что программа финансового оздоровления «Во�
ронежгорэлектросети», предлагаемая городом, пре�
дусматривает разделение функций передачи и сбы�
та электроэнергии. По утверждению директора де�
партамента, такие предложения уже положены на
бумагу и в конце апреля будут переданы на согла�
сование в администрацию области и действующую
депутатскую комиссию.

Со стороны специалистов это предложение выз�
вало, мягко сказать, легкий скепсис – а хватит ли
сил?! Перспективы более чем туманны.

Ясности не добавило и выступление генераль�
ного директора «Горэлектросети» Аркадия ЛаринаАркадия ЛаринаАркадия ЛаринаАркадия ЛаринаАркадия Ларина,
скорее, наоборот, он лишь запутал ситуацию. Арка�
дий Ларин говорил о своих таинственных перего�
ворах в Москве с представителями РАО «ЕЭС Рос�
сии» (имена и фамилии названы не были) о возмож�
ности  реструктуризации долгов. Но сложилось впе�
чатление, что пока это только слова.

На прямой вопрос депутата Андрея ЗоткинаАндрея ЗоткинаАндрея ЗоткинаАндрея ЗоткинаАндрея Зоткина: «А
где же конкретика?» � ответа не последовало.

Конкретика, иногда все�таки проблескивающая
в ходе дискуссии,  была какая�то размытая, разброс
мнений поражал широтой: от различных методов
акционирования до создания казенного предпри�
ятия. Но света в конце тоннеля пока не просматри�
валось.

«Вместо реального плана выхода из кризиса,
мы пока слышим только пустые речи, � сокрушал�
ся Сергей ЖуковСергей ЖуковСергей ЖуковСергей ЖуковСергей Жуков,  � к сожалению, еще и полити�
зированные». Это утверждение было тут же еще
раз подтверждено словесной перепалкой между
представителями города и области, в частности,
руководителем Главного управления госимуще�
ства области Игорем Париновым и гендиректором
«Горэлектросети» Аркадием Лариным. Доходило до
взаимных оскорблений и явно попахивало сабо�
тажем. Благодаря  вмешательству председатель�
ствующего, сорвать заседание участникам дискус�
сии все�таки не удалось. Впрочем, как и прийти к
консенсусу.

В беседе с журналистами заместитель предсе�
дателя областной Думы СергейСергейСергейСергейСергей ЖуковЖуковЖуковЖуковЖуков так резю�
мировал итог обсуждения: «Налицо стремление за�
тянуть время, увести от конструктивного диалога.
Никакого конкретного видения выхода из создав�
шейся ситуации у представителей города нет.  Пред�
ложение губернатора о включении «Воронежгор�
электросеть» в создаваемое государственное уни�
тарное предприятие «Воронежская электрическая
компания» не получило ответа. Положение вызы�

Не все МУПы
одинаково плохи
В пятницу, 14 апреля, в Парламентском центре прошло очередное, третье по счету,  заседа!
ние временной комиссии областной Думы по рассмотрению положения дел на муниципаль!
ных унитарных предприятиях города Воронежа. Этот общественный орган был создан на
заседании Думы. Цель его появления !  не допустить печальной участи банкротства  трех
стратегических предприятий областного центра: «Воронежгорэлектросети», «Водоканала
Воронежа» и «Воронежтеплосети».
«Совещание прошло в очень сложной обстановке, и, тем не менее, о некоторых положитель!
ных результатах работы парламентской комиссии уже можно говорить, ! так в беседе с
журналистами прокомментировал итоги обсуждения вопроса заместитель председателя об!
ластной Думы, руководитель временной комиссии  Сергей  ЖУКОВ, ! однако, есть немало
нерешенных моментов, вызывающих нешуточную обеспокоенность». И,  прежде всего, вице!
спикер имел в виду запутанный клубок проблем предприятия «Воронежгорэлектросеть».

вает серьезную обеспокоенность. Мы, как предста�
вители комиссии, будем разговаривать по этому по�
воду и с мэром, и с губернатором. Более того, веро�
ятно, будем вынуждены обратиться в прокуратуру и
в контрольно�счетную палату для того, чтобы более
детально проанализировать хозяйственную деятель�
ность этого предприятия, в частности, пролить свет
на судьбу 165�миллионного  долга. У руководства
«Горэлектросети» есть мысль «повесить» эти деньги
на население. Это уголовно наказуемое деяние и оно
не должно произойти. На ближайшем заседании де�
путатской комиссии мы  обсудим эти моменты».

«Победит здравый смысл»
Теперь о том, что удалось.
Как положительную оценил Сергей Жуков дина�

мику развития ситуации на предприятии «Воронеж�
теплосеть»: «Намечены пути решения, есть понима�
ние ситуации, есть видение выхода из кризиса.
Предприятие готовится к конкурсу долгосрочной
аренды, постепенно урегулируются сложные вопро�
сы регистрации прав собственности».

Безусловно, не обошлось без придирчивых де�
путатских вопросов, например, о том, удастся ли за�
вершить процесс регистрации в намеченные сроки
и каким образом предприятие собирается реструк�
туризировать задолженность?

Вопросов, конечно, пока больше, чем ответов, но
общее впечатление – дело сдвинулось с мертвой
точки.

 Для того чтобы разобраться с ситуацией на пред�
приятиях, снабжающих город водой, комиссией был
направлен представитель. Судя по доведенным до
депутатов сведениям, стабилизируется ситуация на
предприятии «Водоканал Воронежа». По графику
погашается кредиторская задолженность, текущей
задолженности нет вообще, как нет и долгов по зар�
плате. В Думу поступило письмо со словами поддер�
жки и благодарности в адрес внешнего управляю�
щего МУП «Водоканал Воронежа» Алексея Каряки�
на.  Подписано оно двумя тысячами сотрудников это�
го предприятия.

 Однако есть закулисные игры, как же без них.
Как известно, у нас в городе целых два «Водокана�
ла» и они пытаются ставить друг другу подножки. По
мнению депутатов,  ни к чему хорошему это не при�
ведет.

Более того, на заседании парламентской комис�
сии  всплыл еще один весьма удивительный факт:
МУПы (то есть по существу два родных брата, рож�
денных и контролируемых городской администраци�
ей) начали атаку друг на друга, существует реальная
угроза того, что МУП «Горэлектросеть» может послу�
жить причиной банкротства другого предприятия
«Водоканал Воронежа».

«Вероятно, за этим стоят чьи�то финансовые ин�
тересы. Мы не будем называть фамилий. Пока это
недоказуемо, но  игра ведется, значит,  кому�то вы�
годно, а кому – нам предстоит разобраться, � отме�
тил Сергей Жуков.

Депутат Александр К Александр К Александр К Александр К Александр Корнев орнев орнев орнев орнев озвучил предложе�
ние, вызвавшее положительный отклик у других чле�
нов комиссии: «Здравый смысл должен восторже�
ствовать, мы должны обратиться к мэру и главе ад�
министрации области с просьбой выработать  чет�
кую позицию по «Водоканалу Воронежа»,  поддер�
жать предприятие и его внешнего управляющего
Алексея Карякина».

Члены комиссии были на редкость единодушны
в принятии этого  решения.

Сегодня – 14�е заседание областной Думы

ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ДЕНЬ  –  СРЕДА

Молодежная  политика  без  купюр
Проект «Думские информационные среды» продолжает реализовываться.
Во второй раз в рамках программы встретились депутаты с представителя!
ми средств массовой информации. Теперь областную Думу представляли
члены комитета по делам молодежи и спорту, председателем которого явля!
ется Петр СЕМЕНОВ.

На брифинге с журналистами присут�
ствовали сам председатель, его  замести�
тель ИгорьИгорьИгорьИгорьИгорь МакаровМакаровМакаровМакаровМакаров,  депутаты  Алек�Алек�Алек�Алек�Алек�
сандрсандрсандрсандрсандр Латушко и Латушко и Латушко и Латушко и Латушко и  АнатолийАнатолийАнатолийАнатолийАнатолий Швырев,Швырев,Швырев,Швырев,Швырев,
представители общественного консульта�
тивного молодежного совета и совета по
спорту, созданных при  комитете: лидеры
молодежных организаций  АлексейАлексейАлексейАлексейАлексей Хре�Хре�Хре�Хре�Хре�
новновновновнов, КККККонстантинонстантинонстантинонстантинонстантин КвасовКвасовКвасовКвасовКвасов, ПавелПавелПавелПавелПавел КвачевКвачевКвачевКвачевКвачев
и председатель воронежского  региональ�
ного отделения физкультурно�спортивно�
го объединения «Юность России» ВалерийВалерийВалерийВалерийВалерий
ГГГГГущинущинущинущинущин. Вел встречу начальник информа�
ционно�аналитического управления  обла�
стной Думы  АлександрАлександрАлександрАлександрАлександр ГГГГГорбуноворбуноворбуноворбуноворбунов.

Петр Семенов перед началом мероп�
риятия поинтересовался у журналистов,
насколько им интересны подобные встре�
чи с представителями органов государ�
ственной власти? На что ему ответили:
общение с депутатами вне официальных
рамок дает более широкое  представле�
ние об их работе, о тех направлениях и
тематике, над которыми они трудятся.
Петр Иванович, в свою очередь, предло�
жил начать разговор за чашкой чая. «Я
только что вернулся из Китая, где ни одно
важное дело не обходится без чайной це�
ремонии, � отметил депутат. – Давайте
последуем хорошему примеру».

Председательствующий вкратце рас�
сказал о структуре возглавляемого им
комитета, о созданных общественных со�
ветах и о тех, кто вошел в  его состав.  Что�
бы избежать длительного перечисления
итогов годовой работы, были розданы пе�
чатные дополнительные материалы. Да�
лее слово было предоставлено  присут�

ствующим депутатам. Каждый из них де�
лал акценты на разных молодежных и
спортивных проблемах. Первым попри�
ветствовал журналистов Игорь МакаровИгорь МакаровИгорь МакаровИгорь МакаровИгорь Макаров,
заодно поздравив всех с Днем космонав�
тики (брифинг состоялся 12 апреля). По
его словам, одна из задач, стоящих перед
депутатами,  вернуть былую славу и авто�
ритет молодежных организаций посред�
ством раскрытия творческого потенциала
современного молодого человека. Имен�
но для достижения этой цели комитетом
инициировано создание молодежного
парламента Воронежской области – кон�
сультативного совещательного органа,
призванного встать на защиту интересов
детства и юношества, а также для совме�
стного принятия решений по наиболее ак�
туальным социально�экономическим про�
блемам. Депутат   отметил, что участие в
общественной жизни помогает подрост�
кам найти свое место в жизни. Кроме того,
активная социально�политическая дея�
тельность не дает молодым людям погряз�
нуть в том информационном потоке «про�
паганды насилия, воинствующего эгоиз�
ма и разврата», что несут средства массо�
вой информации.

Анатолий ШвыревАнатолий ШвыревАнатолий ШвыревАнатолий ШвыревАнатолий Швырев рассказал о том,
почему он решил стать членом именно ко�
митета по делам молодежи. «Как детский
врач, как руководитель областного учреж�
дения здравоохранения, я ежедневно стал�
киваюсь с детскими, подростковыми бо�
лезнями, � пояснил депутат. – К сожалению,
в большинстве случаев болезнь характери�
зуется не столько медицинским анамне�
зом, сколько является социальным явле�

нием. Это детская наркомания, алкого�
лизм,  отравления спиртными напитками,
травмы, полученные в наркотическом или
алкогольном состоянии…». Следствием со�
циально�экономического состояния реги�
она является и бедственное демографичес�
кое положение. По мнению Анатолия Пет�
ровича, на сегодняшний день борьба идет
«с последствиями, когда надо останавли�
вать социальные болезни на корню». Как
альтернативу он предлагает возрождать
спортивные общественные движения и
массовый интерес к физкультуре. Добить�
ся результата возможно только открывая
новые спортивные залы, комплексы, или

хотя бы не давая им закры�
ваться. Особенно это касается
сельских спортивных клубов.
Петр Семенов придерживает�
ся того же мнения: «За после�
дние десять лет в области не
было построено ни одного
спортивного сооружения!
Мало того, отсутствуют меха�
низмы, способные завести
«машину строительства». Так,
депутат рассказал о том, что
комитет инициировал строи�
тельство спорткомплексов в
районах области, заручился
поддержкой на уровне Государ�
ственной Думы. Однако даль�
ше подготовительного этапа
(сбора первичной документа�
ции) дело не пошло – на всех
стадиях встречались препоны
в виде чиновничьих ответов:
«дайте денег».

Александр ЛатушкоАлександр ЛатушкоАлександр ЛатушкоАлександр ЛатушкоАлександр Латушко коснулся актуаль�
ной темы молодежного экстремизма. По
его мнению, темпы роста преступности
среди подростков, напрямую связанные с
национальной фобией, можно остановить,
вовлекая молодежь в общественно�поли�
тическую деятельность. Это и является од�
ной из основных задач комитета по делам
молодежи. Депутат рассказал, как члены
комитета посещали детские дома, интер�
наты, дома для слабослышащих детей и
другие. «В детской колонии в Боброве есть
драмкружок, � рассказал главный  режис�
сер  Воронежского театра юного зрителя
Александр Латушко. – Когда мы приехали
туда, воспитанники попросили отдать им
хоть какие�нибудь актерские костюмы. Я
обратился к коллегам из воронежских те�
атров. Сейчас уже собраны «подарки» от
академического театра драмы, театра
оперы и балета. Это поможет детям, в пря�
мом смысле слова, примерить на себя ко�
стюмы положительных героев. Только так,
практической помощью, а не нотациями,
мы поможем трудным подросткам стать на
путь исправления».

Как бы подводя итог встречи журна�
листов с депутатами, выступил ВалерийВалерийВалерийВалерийВалерий
ГГГГГущинущинущинущинущин. Он перечислил целый ряд про�
блем, касающихся не только молодежи и
спорта, но и всего общества. «Даже ког�
да кончаются вопросы у журналистов, ос�
тается много вопросов к самим себе. У
каждого из нас должно присутствовать
чувство вины за то, что мы могли сделать
для наших детей, но не сделали. И тогда
будут реальные дела и реальные резуль�
таты».

Среди  важнейших вопросов,  внесенных в повестку дня  заседания област!
ной Думы, безусловно, необходимо выделить  три   законопроекта,  которые
непосредственно касаются  социальной поддержки   многих тысяч  граждан
Воронежской области.
Во втором  чтении депутаты  рассмотрят  законопроекты «О внесении  изме!
нений в Закон Воронежской области «О мерах социальной поддержки по
оплате жилья и (или) коммунальных услуг отдельных категорий граждан,
проживающих в сельской местности»;  «О внесении изменения в статью  3
Закона Воронежской области «О социальной поддержке реабилитирован!
ных лиц и  лиц,  признанных пострадавшими от  политических репрессий»;   «О
бесплатном предоставлении в собственность граждан земельных участков
на территории Воронежской области».

СОЦИАЛЬНЫЙ  ВЕКТОР

ЗЕМЛЮ –
В СОБСТВЕННОСТЬ
БЕСПЛАТНО

Проект  закона «О бесплатном  предо�
ставлении в собственность  граждан  зе�
мельных участков на территории Воро�
нежской области» внесен в  порядке за�
конодательной инициативы   первым  за�
местителем  председателя  областной
Думы   ТТТТТатьяной Мещеряковойатьяной Мещеряковойатьяной Мещеряковойатьяной Мещеряковойатьяной Мещеряковой,  предсе�
дателем  комитета по аграрной политике
и земельным вопросам Николаем ГНиколаем ГНиколаем ГНиколаем ГНиколаем Гапо�апо�апо�апо�апо�
ненконенконенконенконенко,  депутатами  Николаем АверинымНиколаем АверинымНиколаем АверинымНиколаем АверинымНиколаем Авериным
и  Василием Остроушко  (Василием Остроушко  (Василием Остроушко  (Василием Остроушко  (Василием Остроушко  (все – члены
фракции «Единая Россия»).  Законопроек�
том  предусмотрен  внушительный  пере�
чень  граждан, имеющих право бесплат�
но получить в собственность  земельные
наделы. К их числу  в  первоначальном ва�
рианте принадлежали  граждане,  опре�
деленные Федеральным  законом о вете�
ранах, а  также члены семей погибших ве�
теранов, участники  ликвидации техноген�
ных катастроф, почетные граждане Воро�

нежской  области, многодетные  семьи и
семьи, имеющие  детей�инвалидов, дети�
сироты, дети, оставшиеся без попечения
родителей, и  другие.

К процедуре второго  чтения  законо�
проект  увеличен   дополнительными  по�
правками.  Их авторы –«единороссы»
Юрий Бай, Сергей Жуков  и  НиколайЮрий Бай, Сергей Жуков  и  НиколайЮрий Бай, Сергей Жуков  и  НиколайЮрий Бай, Сергей Жуков  и  НиколайЮрий Бай, Сергей Жуков  и  Николай
ГГГГГапоненкоапоненкоапоненкоапоненкоапоненко  существенно  расширили
список   воронежцев, имеющих право  на
бесплатные земельные   наделы. Это –
граждане, работающие в системе соци�
альных служб в сельских населенных пун�
ктах ; граждане, на которых  распростра�
няются меры социальной поддержки,  ус�
тановленные Законом Воронежской об�
ласти «О социальной поддержке реабили�
тированных лиц и лиц,  признанных пост�
радавшими от политических репрессий»;
бывшие несовершеннолетние узники фа�
шизма. Автор этих поправок �  замести�
тель  председателя  комитета по  труду и
социальной  защите  населения ЮрийЮрийЮрийЮрийЮрий
БайБайБайБайБай.  Согласно внесенному  Николаем  ГНиколаем  ГНиколаем  ГНиколаем  ГНиколаем  Га�а�а�а�а�
поненкопоненкопоненкопоненкопоненко   изменению, право  на  предос�

тавление земли в  бесплатную собствен�
ность   получают молодые  семьи,  в кото�
рых один из супругов не достиг тридцати�
летнего возраста.

 Для  всех,  кто подпадает под  эти  ка�
тегории,  предусмотрено  бесплатное вы�
деление  земельных участков,  предназ�
наченных  для  индивидуального строи�
тельства, ведения  садоводства, огород�
ничества и личного подсобного хозяйства.

СЕЛЬСКИХ УЧИТЕЛЕЙ –
ПОДДЕРЖАЛИ

Наиболее  ожидаемый  для  сельской
интеллигенции   � закон «О внесении  из�
менений в Закон Воронежской области
«О мерах социальной поддержки по оп�
лате жилья и (или) коммунальных услуг от�
дельных категорий  граждан,  прожива�
ющих в сельской местности».   В  ходе  об�
суждения  законопроекта, ко второму
чтению  ТТТТТатьянойатьянойатьянойатьянойатьяной МещеряковойМещеряковойМещеряковойМещеряковойМещеряковой и Алек�Алек�Алек�Алек�Алек�
сандром Пономаревымсандром Пономаревымсандром Пономаревымсандром Пономаревымсандром Пономаревым (фракция «Еди�
ная Россия») предложен ряд поправок,
которые существенно  отразятся  на со�
циальном  положении  педагогических
работников образовательных учрежде�
ний, проживающих в сельской местнос�
ти. Если  рекомендованные к принятию
комитетом по труду и социальной защите
населения поправки будут  одобрены на
заседании  областной Думы, то,  после
принятия  закона,  они будут  иметь пра�
во  на бесплатное предоставление услуг
по содержанию и  ремонту жилья  в  жи�
лищном фонде всех форм собственнос�
ти,  за исключением  находящихся в част�
ной собственности индивидуальных жи�
лых домов. Кроме того,  работникам,  про�
живающим в домах,  не имеющих цент�

рального отопления, будут  бесплатно
предоставляться услуги по теплоснабже�
нию топливом,  приобретаемым в уста�
новленном   существующим  законода�
тельством порядке. Законопроект пре�
дусматривает  также  бесплатное предо�
ставление услуг по электроснабжению.

ИЗМЕНЕН ПОРЯДОК
УТВЕРЖДЕНИЯ
НОРМАТИВОВ

К инициированному   Татьяной Меще�
ряковой  (фракция «Единая Россия») зако�
нопроекту «О социальной поддержке реа�
билитированных лиц и  лиц,  признанных
пострадавшими  от политических репрес�
сий»,    депутатам   на 14�м  заседании об�
ластной Думы  будет предложена  для  рас�
смотрения  поправка, внесенная  главой
администрации  области Владимиром КВладимиром КВладимиром КВладимиром КВладимиром Ку�у�у�у�у�
лаковымлаковымлаковымлаковымлаковым. Согласно внесенной поправке,
статья  3 проекта Закона,  после  вступле�
ния в законную силу, будет изложена  в
новой  редакции: « оплата (для  реабилити�
рованных лиц и совместно с  ними  прожи�
вающих членов семьи) в размере 50 про�
центов стоимости коммунальных услуг (хо�
лодное и горячее водоснабжение, водоот�
ведение, отопление (теплоснабжение, в
том  числе поставки  твердого топлива при
наличии печного отопления) в пределах
нормативов потребления, утверждаемых
органами местного  самоуправления, а
также услуг  по  электроснабжению и  газо�
снабжению (в том числе поставки  быто�
вого газа в  баллонах) в  пределах  норма�
тивов потребления, утверждаемых испол�
нительными органами  государственной
власти в  порядке,  установленном Прави�
тельством Российской Федерации».
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ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОБЕЩАНИЕ
ЧЛЕНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ

Мы, нижепоименованные, обещаем перед Всемогущим
Богом исполнять возложенные на нас обязанности Членов
Государственной Думы по крайнему нашему разумению и
силам, храня верность Его Императорскому Величеству Го5
сударю Императору и Самодержцу Всероссийскому и памя5
туя лишь о благе и пользе России, в удостоверении чего сво5
еручно подписуемся.

Рожденная
революцией
Государственная Дума
празднует вековой юбилей

Опережая историю
Рассказ о столетии Государственной Думы стоит начать, вернув�

шись в еще более отдаленное прошлое. В нашем случае � это време�
на императора Александра I, европейца по воспитанию и сторонни�
ка реформ. Огромное влияние на формирование его взглядов ока�
зал ближайший советник Михаил Михайлович Сперанский. Именно
Сперанский советовал императору провести реформы государствен�
ного управления.

Тогда, в 1810 году, впервые в документах появляется термин –
Государственная Дума. Сперанский предложил создать губернские,
уездные Думы и Государственную Думу – законосовещательный
орган. По его замыслу, она должна была кардинально отличаться от
боярской Думы, существовавшей ранее на Руси. Дума должна была
стать общесословной, а не «олигархической».

Идея Сперанского опередила свое время. На тот момент Россия
не была готова к таким переменам. Не готов был и народ, то бишь
электорат, с низким уровнем грамотности. Сложно и рискованно в
подобных условиях выбирать «изъявителя» воли народной. Свою
лепту внесли и некстати восставшие декабристы. Бунт подавили, но
страх перед революцией остался. Вот и было решено, что России
лучше оставаться самодержавной.

Вступая в бой роковой
Почти столетие спустя идея Сперанского о создании Государствен�

ной Думы уже не казалась такой утопичной. Требования европеизи�
ровать Россию звучали всё громче. Все большее количество людей
сходились во мнении, что самодержавие – устаревшая форма вла�
сти, что управлять такой огромной страной одному человеку не под
силу.

Катализатором явился вихрь революции 1905 года, проникший
во все уголки империи, охвативший и Воронежскую губернию. Мес�
тные большевики активно вели пропагандистскую работу в поддер�
жку питерских рабочих, устроивших «кровавое воскресенье». Город
был завален воззваниями и листовками, призывающими разрушить
царское самодержавие. Широкий размах приобрело крестьянское
движение. Требования ликвидировать помещичью собственность,
отнять и поделить землю и имущество приводили местные власти в
паническое состояние, вынуждали принимать жесткие меры.

Обстановка возмущения царила по всей стране. Её усугубило
унизительное поражение в войне с Японией. Советники императо�
ра Николая II настаивали на том, что необходимо вернуться к плану
Сперанского, что нужно перестроить систему государственной вла�
сти и управления.  6 августа 1905 года император издает «Высочай�
ший манифест об учреждении Государственной Думы», «Учреждение
Государственной Думы» и «Положение о выборах в Государственную
Думу». Подразумевалось, что Дума станет законосовещательным уч�
реждением.

К парламенту �
через гражданские свободы?

В основу избирательного закона легла система выборов земских
гласных, установленная положением о земских учреждениях еще в
1864 и 1890 годах. Она охватывала земельных собственников, в
том числе  и крестьян, торговую, промышленную и другую крупную и
среднюю буржуазию. Большинство мест в законосовещательной
Думе должно было достаться представителям имущих слоев насе�
ления.

Николай II потребовал немедленно начать подготовку к выборам.
Цель была очевидной – остановить революцию. Это было возмож�
но только при условии создания лояльной по отношению к импера�
тору Думы.

Однако ознакомившись с августовскими указами, революционе�
ры  не собирались успокаиваться – по стране прошла очередная
волна протестов. Рост  волнений и забастовок привел к тому, что
Николай II был вынужден сделать еще один шаг к конституционному
строю. 17 октября 1905 года выходит манифест «Об усовершенство�
вании основ государственного управления». Согласно ему, в обязан�
ности правительства вменялось «выполнение непреклонной нашей
воли», и «никакой закон не мог вступить в силу без одобрения Госу�
дарственной Думы, и чтобы выборным от народа обеспечена была
возможность действительного участия в надзоре за закономерно�
стью действий поставленных от нас властей». Так, Государственной
Думе было предоставлено право законодательной инициативы.
Манифестом, в порядке торжественной декларации, были обеща�
ны гражданские свободы населению и расширение избирательных
прав при выборах в Государственную Думу.

Кипит страна огромная
Октябрьский манифест кардинально изменил обстановку во всей

империи, но страсти не улеглись. Как пишут историки, «политичес�
кие события, как мощный поток, захватили и повлекли за собой всех
людей, сильных и слабых, решительных, готовых к борьбе и робких.
Всюду речь шла о политике, и только. Споры, слухи, предположения,
иногда самые нелепые. Но все ждали, жадно ждали развития собы�
тий и чувствовали неизбежность новой близкой борьбы».

В Воронеже ежедневно происходили многолюдные собрания,
которые организовывали представители как либерального, так и
радикального течений. «Пользование» свободами (печати, шествий,
митингов, создания политических партий) шло по полной програм�
ме.

В ноябре в дисциплинарном батальоне пригородной слободы
Придача, где находились солдаты, осужденные за участие в рево�
люционных выступлениях, произошло открытое восстание. Кресть�
янское движение охватило все 12 уездов Воронежской губернии.
Зачастую местные власти не справлялись с волнениями. Например,
острогожский полицейский пристав был вынужден обратиться к

Столетие назад наши предки обрели право избирать и быть избранными в законодательный
орган великой империи. Дума созыва 1906 года, рожденная во времена смуты, мятежей, восста5
ний и воззваний, была, по сути и по существу, такой же: непримиримой, безапелляционной и
быстротечной. Просуществовав 72 календарных дня, она попыталась стать альтернативой само5
державию. Хотя призывалась в помощь существовавшей  системе правления. С высоты прошед5
шего столетия уже можно рассуждать о достигнутых первой Государственной Думой результатах
и об ошибках. Но, как известно, история не имеет сослагательного наклонения…
В этом номере мы попытаемся вкратце воспроизвести хронологию возникновения первой Госу5
дарственной Думы. Рассказать о ней как об историческом событии, в котором одну из ролей
сыграли воронежцы – депутаты, избранные от Воронежской губернии.

воронежскому губернатору М.М. Бибикову. Пристав с полусотней
казаков и с таким же количеством драгун не смогли предотвратить
нападения крестьян на помещичьи имения. «Положение серьезное,
необходимо присутствие губернской власти, � писал пристав. – Не
имею средств охраны хуторов, имений. Необходимо оцепление рай�
она сомкнутыми рядами пехоты».

 Воронежский губернатор, в свою очередь, искал поддержки у
правительства. Он обратился к председателю Совета министров
Сергею Витте и министру внутренних дел с просьбой прислать до�
полнительные воинские части для подавления аграрных беспоряд�
ков. Губерния была объявлена на положении усиленной охраны, а
губернатору, жандармерии и полиции даны широкие карательные
полномочия.

В декабре обстановка накаляется еще больше. В Воронеж при�
ходит телеграмма из Москвы с призывом объявить всеобщую поли�
тическую стачку. Тут же на Юго�Восточной железной дороге админи�

стративная власть захватывается местными комитетами, которые
самовольно начинают распоряжаться на ЮВЖД. В помощь губерн�
ским властям из Тамбова прислана карательная экспедиция. Воро�
неж был объявлен на военном положении, начались обыски и аре�
сты. В результате властям удалось остановить массовое революци�
онное движение.

На таком фоне шла подготовка к первым выборам в Государствен�
ную Думу.

Электорат «откурировали»
При выборах в Думу решили сочетать принцип всеобщности с

принципом корпоративного (или сословного) представительства,
чтобы не превратить избирательный процесс в заложника темной
массы народа. Все население страны было разделено по сослови�
ям, то есть куриям. Помимо крестьянской, землевладельческой и
городской курий была создана четвертая �  курия для рабочих. Но
Совет министров все же настоял на том, чтобы для рабочей курии
выборы прошли отдельно. Получилось, что и рабочий класс успоко�
ен (получил право участвовать в выборах), и общие выборы будут
избавлены от «наиболее беспокойного и опасного элемента».

Деление на курии � избирательные категории � происходило в
зависимости от имущественного ценза. В первую курию – земле�
владельческую – попадали те, кто имел землю в частном владении
или другую крупную собственность в уезде. Во второй, городской
курии, состояли собственники недвижимости в городах уезда.

Что касается крестьянской курии, то первоначально предполага�
лось допускать в нее лишь самостоятельных домохозяев – мужчин
старше 25 лет, участвовавших в волостных сходах. Деревенская бед�
нота, батраки, бездомные крестьяне этого права лишались. Но пос�
ле внесения изменений в «Положение о выборах в Государствен�
ную Думу» закон давал крестьянам, имевшим купленную землю,
двойной голос – в крестьянской курии и на съезде крупных земле�
владельцев. Сделано это было для того, чтобы усилить влияние за�
житочного крестьянства в будущей законодательной Думе. Кроме
того, от выборов отстранялись крестьяне, лишенные наделов за не�
взнос податей, а также живущие в городе.

Четвертая курия создавалась не во всех губерниях, а только там,
где число рабочих превышало десять тысяч. Право голоса получали
рабочие фабрично�заводской, горно�заводской промышленности,
рабочие железнодорожных мастерских. На предприятиях, времен�
но закрытых, принимать участие в выборах могли только те рабо�
чие, которые еще не получили расчета. Тем самым владельцу пред�
приятия давалась возможность устранять от выборов бунтарей, уво�
лив их с работы.

Соотношение депутатов от разных курий в Государственной Думе
должно было стать следующим. Из 524 мест в законодательном орга�
не 43 процента отводилось депутатам от крестьянской курии,  32
процента � городской курии собственников, 22 процента – дворян�
ской, и оставшиеся три процента составляли рабочие.

Двенадцать смелых
В феврале 1906 года определяется окончательная дата созыва

Государственной Думы. Количество депутатов от каждой губернии
устанавливалось согласно численности населения. Воронежская
губерния должна была выбрать 12 человек.

Выборы в Думу были не прямые, а двухступенчатые. Каждой ку�
рии предстояло избрать нужное количество выборщиков. Позже они
в губернском избирательном собрании должны были выбрать из
своего числа самых достойных.

Процедура избрания выборщиков была такая: заблаговремен�
но всем имеющим право участвовать в съездах рассылали объяв�
ления с указанием срока и места, а также бланки избирательных
записок. Записка представляла собой лист бумаги, где избиратель
указывал фамилию, имя, отчество лица, за которое он отдает свой
голос, его звание и местожительство. За соблюдением правильнос�
ти выборов на избирательных участках следили избирательные ко�
миссии, состоявшие из председателя и не менее двух членов. Голо�
сование проходило тайно, и после заполнения избирательная за�
писка опускалась в специальный ящик – избирательную урну.

К концу марта в Воронежской губернии были определены вы�
борщики от каждой курии – всего 166 человек. Сведения направи�
ли губернатору М.М.Бибикову для скорейшего составления списков
выборщиков, которым надлежало явиться на губернское избира�
тельное собрание. Еще 80 выборщиков предоставило городское
избирательное собрание, так как по городу Воронежу выборы про�
ходили отдельно.

В воскресное утро 14 апреля в здании Воронежской городской
управы открылось губернское избирательное собрание. Проведя день
в спорах и голосованиях, к девяти часам вечера «избиратели» выбра�
ли 11 членов Государственной Думы от Воронежской губернии.

В то же время в здании городской Думы проходило городское
избирательное собрание, на котором присутствовал представитель
рабочей курии. Здесь был избран еще один депутат в Государствен�
ную Думу. Результаты обоих собраний были сообщены воронежско�
му губернатору, который в свою очередь отправил документацию в
Правительствующий Сенат для подведения итогов на общероссийс�
ком уровне.

История с биографией
Несмотря на старания правительства, Дума оказалась в полити�

ческом отношении левой. Если рассматривать ее социальный со�
став, то практически половину депутатского корпуса составили пред�
ставители крестьянства. Вот краткие характеристики депутатов, из�
бранных воронежцами в Государственную Думу.

Алексей ПоярковАлексей ПоярковАлексей ПоярковАлексей ПоярковАлексей Поярков, священнослужитель, 38 лет, русский, право�
славный. Окончил курс в Духовной семинарии. На момент выборов
имел постоянное местожительство в слободе Попасная Николаев�
ской волости Валуйского уезда.

Филипп КругФилипп КругФилипп КругФилипп КругФилипп Кругликовликовликовликовликов, крестьянин, 50 лет. Получил домашнее об�
разование, а по роду занятий – хлебопашец и подрядчик. Прожи�
вал в слободе Лушниковка Острогожского уезда.

Николай СавельевНиколай СавельевНиколай СавельевНиколай СавельевНиколай Савельев, крестьянин, 44 года. Без образования, по
роду занятий – хлебопашец. Жил в селе Верхний Карачан Новохо�
перского уезда.

Александр ХрущевАлександр ХрущевАлександр ХрущевАлександр ХрущевАлександр Хрущев, 34 года, принадлежал к дворянскому сосло�
вию и имел чин коллежского секретаря. Являлся кандидатом мате�
матических наук и председателем Землянской уездной земской уп�
равы.

Яков ОсадчийЯков ОсадчийЯков ОсадчийЯков ОсадчийЯков Осадчий, 46 лет, из крестьян, хлебопашец. Образования
не получил никакого, однако в графе о сведениях значился грамот�
ным. Проживал в селе Лосево Павловского уезда.

Матвей ТМатвей ТМатвей ТМатвей ТМатвей Торшиноршиноршиноршиноршин – хлебопашец, из крестьян. Грамотный. Жил в
слободе Пады Грязновской волости Задонского уезда.

Иван ПушкарскийИван ПушкарскийИван ПушкарскийИван ПушкарскийИван Пушкарский – крестьянин, хлебопашец. Обучался в сель�
ском училище, но курса так и не окончил. Место жительства – сло�
бода Ильинка Бирюченского уезда.

Егор Крамаренко � Егор Крамаренко � Егор Крамаренко � Егор Крамаренко � Егор Крамаренко � тоже из крестьянской среды. Занимался не
только хлебопашеством, но и сапожным делом. Проживал в селе
Волоконовка Бирюченского уезда.

Прокофий БорисовПрокофий БорисовПрокофий БорисовПрокофий БорисовПрокофий Борисов из села Турово Нижнедевицкого уезда, 30
лет, грамотный. Был из крестьян и имел звание запасного фельдфе�
беля.

Дмитрий МедведевДмитрий МедведевДмитрий МедведевДмитрий МедведевДмитрий Медведев, 40 лет, принадлежал к крестьянской среде,
но по роду занятий был электротехником. Окончил сельскую школу
и проживал в слободе Троицкая города Воронежа. Был избран от
съезда уполномоченных от рабочих Воронежского уезда.

Федор ЗиновьевФедор ЗиновьевФедор ЗиновьевФедор ЗиновьевФедор Зиновьев, 38 лет, мещанин. Окончил курс Бирюченского
уездного училища. Основным его занятием была торговля. Место
жительства – город Бирюч.

Петр РостовцевПетр РостовцевПетр РостовцевПетр РостовцевПетр Ростовцев был избран от города Воронежа. 42 года, пред�
ставитель купеческого сословия. В Воронеже был городским гла�
вой. Имел высшее образование.

27 апреля в Таврическом дворце в Санкт�Петербурге состоялось
первое заседание Государственной Думы. И первое же требование
депутатов было таким – исполнительная власть должна сложить
полномочия перед лицом народных избранников.

Депутаты той Государственной Думы, как правило, революцион�
но настроенные, оказались не способны к взаимодействию с пра�
вительством. Среди их других требований были: всеобщая полити�
ческая амнистия (в том числе для террористов) и конфискационное
решение аграрного вопроса (национализация частных владельче�
ских земель и  их уравнительная раздача).

По основным законам Российской империи, Николай II имел пра�
во выступить арбитром и распустить Государственную Думу по свое�
му усмотрению. Единственное, на что он не имел права, � это пра�
вить без законодателей. Если он распускал первую Думу, то немед�
ленно должен был объявить выборы во вторую. Так и случилось 8
июля.

Император объявил народу, что законодательная и исполнитель�
ная власть находится в состоянии постоянного конфликта, Дума
вместо творчества и успокоения страны нервирует общество, а бес�
конечные споры могут печально отразиться на судьбе державы…

Второй кратковременный созыв Государственной Думы тоже
нельзя назвать удачным. И только третья Дума, после корректиров�
ки избирательного закона, повышения ценза образования и иму�
щественного ценза, сумела выйти на нормальный режим законо�
дательной работы.  Главой правительства в тот период был Петр
Аркадьевич Столыпин.

Редакция благодарит кафедру истории России Воронежско�Редакция благодарит кафедру истории России Воронежско�Редакция благодарит кафедру истории России Воронежско�Редакция благодарит кафедру истории России Воронежско�Редакция благодарит кафедру истории России Воронежско�
го государственного университета и ее заведующего � доктораго государственного университета и ее заведующего � доктораго государственного университета и ее заведующего � доктораго государственного университета и ее заведующего � доктораго государственного университета и ее заведующего � доктора

исторических наук, профессора Михаила Дмитриевичаисторических наук, профессора Михаила Дмитриевичаисторических наук, профессора Михаила Дмитриевичаисторических наук, профессора Михаила Дмитриевичаисторических наук, профессора Михаила Дмитриевича
Карпачева за помощь при подготовке материалаКарпачева за помощь при подготовке материалаКарпачева за помощь при подготовке материалаКарпачева за помощь при подготовке материалаКарпачева за помощь при подготовке материала.....

Фото: Официальный сайт Государственной Думы www.duma.gov.ru
и Фонд Государственного архива Воронежской области.

«Клятва» депутатов.

«Учреждение Государственной Думы» и «Положение о
выборах» от 6 августа 1905 года, подписанные Николаем II.

Былое и Дума

Таврический дворец.

Члены Государственной Думы в Зимнем
дворце на приеме у Императора Николая II
по случаю открытия Думы 26 апреля 1906.

Председатель Государственной
Думы первого созыва (1906 год) =
Сергей Андреевич Муромцев.

Депутаты первого созыва = Александр Григорьевич Хрущев,
Петр Яковлевич Ростовцев.

Первое заседание в Таврическом дворце.

Жены депутатов Государственной Думы устраивали свои «заседания».

Президиум Государственной Думы.

Спустя 72 дня. В центре зала Государственной Думы.



1. Торги проводит:  Уполномоченный орган
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: 394000, г. Воронеж, пл. им. Ленина 12, отдел маркетинга и организации торгов, к. 533.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 70.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33 (факс), 55-43-86. 
Государственный заказчик:
 Областное государственное учреждение «Обеспечение функционирования гражданской обороны, защиты населения и терри-
тории, пожарной безопасности и спасения людей на водах Воронежской области».
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, 28,
Номер контактного телефона: (4732) 77-99-05, 71-20-79.
2. Срок и место рассмотрения заявок на участие в конкурсе 
Заявки на участие в конкурсе рассматривались конкурсной комиссией по адресу (месту нахождения) уполномоченного орга-
на. Рассмотрение  заявок на участие в конкурсе началось «11» апреля 2006г. в 11 часов 00 минут. 
3. Состав конкурсной комиссии определен: 

1. Гончаров 
Евгений Николаевич  

- заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области, председатель комис-
сии;

2. Бавыкина
Маргарита Михайловна

- главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воронеж-
ской области, заместитель председателя комиссии;

3. Синельникова 
Наталья Ивановна

- ведущий специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воро-
нежской области, секретарь комиссии;

Члены комиссии:
4. Барсукова 

Наталья Николаевна
- заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области;

5. Юденков
Владимир Николаевич

- начальник отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления  области;

6. Ефремова
Ирина Вячеславовна

- главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воронеж-
ской области;

7. Петрова 
Светлана Геннадьевна

- главный специалист отдела маркетинга и организации торгов главного финансового управления Воронеж-
ской области;

8. Волков 
Владимир Викторович

- ведущий специалист отдела юридической и кадровой работы главного финансового управления Воронеж-
ской области;

9. Микеров
Юрий Алексеевич

- заместитель директора по материально-техническому обеспечению ОГУ «Гражданская оборона, защита 
населения, пожарная безопасность Воронежской области»;

10. Чузавкова
Наталья Валерьевна

- начальник юридического отдела ОГУ «Гражданская оборона, защита населения, пожарная безопасность 
Воронежской области»;

11. Меланьин
Владимир Сергеевич 

- заместитель начальника ФЭО ОГУ «Гражданская оборона, защита населения, пожарная безопасность 
Воронежской области»;

12. Корнеева
Татьяна Владимировна

- начальник отдела анализа и контроля цен и тарифов главного финансового управления Воронежской 
области.

В состав конкурсной комиссии входит 12 (семнадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 10 (десяти) членов ко-
миссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Предмет государственного контракта: 

Но-
мер 
лота

Предмет государственного контракта

Начальная 
цена госу-
дарственного 
контракта, 
тыс. руб.

1. Страхование 694 сотрудников ОГУ от несчастных случаев при исполнении ими обязанностей, возложенных на них тру-
довым договором (контрактом) 3000,0

2. Страхование 1286 работников ОГУ от несчастных случаев при исполнении ими обязанностей, возложенных на них 
трудовым договором (контрактом) 5200,0

3. Страхование гражданской ответственности владельцев транспортных средств 1000,0

Критерии оценки заявок на участие в конкурсе:  представлены в конкурсной документации.
5. Общее количество заявок, поданных на участие в конкурсе
На участие в конкурсе подано 8 конвертов с заявками.
5.1. Сведения об участниках размещения заказа, подавших заявки на участие в конкурсе. 

015-1 ОСАО «Ингосстрах» 394018, г. Воронеж, ул. ФР. Энгельса, 56

015-2 ОАО «РОСНО» 113184,Москва, Озерковская наб, 30.

015-3 ОАО «АльфаСтрахование» 115162, г. Москва, ул. Шаболовка, 31, стр.Б

015-4   ОАО «Чрезвычайная страховая компания» 127473 г. Москва, 2-й Самотечный пер.,7

015-5 ООО «Страховое общество «Зенит» 121248, г. Москва, Кутузовский пр-т,д.8, стр.2                                   

015-6 ОАО «СОГАЗ» 117799, г. Москва, пр-т Вернадского, д41, стр.1

015-7 ЗАО «Страховая бизнес группа» 394006, г. Воронеж, ул. Платонова, 16                                   

015-8 ЗАО «АСТО Гарантия» 127015, г. Москва, ул. Правды, д.23                                   

6. Условия исполнения государственного контракта, указанные в заявке и являющиеся критерием оценки заявок на учас-
тие в конкурсе: см. Приложение. 
7. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов 
оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам 
на участие в конкурсе следующих порядковых номеров: 

Регистрационный
номер заявки Участник конкурса

Присвоенный порядковый номер по мере уменьшения степени выгодности предло-
женных условий исполнения контракта  (арабскими цифрами и прописью)

015-5 ООО «Страховое общество «Зенит» 1 (первый)

015-1 ОСАО «Ингосстрах» 2 (второй)

8. Заседание комиссии окончено «11»  апреля 2006 г. в 11  часов 30 минут  по московскому времени.
По процедуре проведения торгов (конкурса) претензий и возражений от участников не поступило.
9. Подписи. 
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии

Председатель комиссии Гончаров Е.Н.

Член комиссии Барсукова Н.Н.

Член комиссии Юденков В.Н.

Член комиссии Петрова С.Г.

Член комиссии Ефремова И.В.

Член комиссии Корнеева Т.В.

Секретарь Синельникова Н.И.
От имени государственного заказчика:

Член комиссии Микеров Ю.А.

Член комиссии Чузавкова Н.В.

Член комиссии Меланьин В.С.

От имени победителя конкурса (ООО «Страховое общество «Зенит»): 

От имени Участника конкурса, заявке которого присвоен второй номер

Экземпляр № __ протокола получен__________________________(ООО «Страховое общество «Зенит»)

5Вторник,  4  апреля 2006  года www.kommuna.ru                                                                                              

Реестровый номер торгов 075

документы  объявления  рекламадокументы  объявления  реклама
LДЕЛОВОЙ ВЕСТНИК

От 22.02.2006 № 123
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ 

АДМИНИСТРАЦИИ ОБЛАСТИ ОТ 07.07.2005 г. 
№ 582 «О ПОРЯДКЕ РАЗРАБОТКИ И 

РЕАЛИЗАЦИИ  ОБЛАСТНЫХ  ЦЕЛЕВЫХ 
ПРОГРАММ»

В целях уточнения порядка разработки и реализации облас-
тных целевых программ  на территории Воронежской области 
и  в соответствии с постановлением администрации области от 
12.07.2005 г. № 594 «Об исполнительных органах  государствен-
ной власти Воронежской области» 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
 1.  Внести в постановление администрации области от 

07.07.2005 г. № 582 «О порядке разработки и реализации облас-
тных целевых программ» следующие изменения:

1.2. В пункте 2 постановления:
- в первом абзаце слова «Главному управлению экономического 

развития администрации области» заменить  словами «Главному 
управлению экономического развития Воронежской области»;

-  третий абзац  изложить в следующей редакции: «- организа-
цию экспертизы проектов программ для внесения на рассмотре-
ние областной Думы;»;

- шестой абзац исключить.
1.3. В пункте 4 постановления  слова «Главному финансовому 

управлению администрации области» заменить словами «Главному 
финансовому управлению Воронежской области».

ПОСТАНОВЛЕНИЕ  АДМИНИСТРАЦИИ  ВОРОНЕЖСКОЙ  ОБЛАСТИ
1.4. Пункт 1.3 приложения изложить в следующей редакции: 
 «Областная целевая программа включает крупные по объему 

и требующие длительных сроков реализации инвестиционные, 
научно-технические, структурные проекты, некоммерческие (со-
циальные) мероприятия, направленные на решение системных 
проблем, входящих в сферу компетенции исполнительных органов 
государственной власти Воронежской области».

1.5. В пункте 1.6 приложения:
- второй  абзац изложить в следующей редакции: «- разработ-

ка концепции областной целевой программы и проведение ее 
экспертизы ГУЭР;»;

- в третьем абзаце после слов « устанавливаются сроки раз-
работки» исключить слова «и внесения ее на рассмотрение Экс-
пертного совета»;

- седьмой и восьмой абзацы исключить.
1.6. В пункте 2.1 приложения слова «структурные подразделе-

ния администрации области» заменить словами «исполнительные 
органы государственной власти области».

1.7. В пункте 2.3 приложения:
- в первом абзаце слова «представляются структурными под-

разделениями администрации области в главное управление 
экономического развития администрации области» заменить 
словами «представляются исполнительными органами государс-
твенной власти области в главное управление экономического 
развития области»;

- в одиннадцатом абзаце слова «структурных подразделений 
администрации области»  заменить словами «исполнительных ор-
ганов государственной власти области»;

- шестнадцатый абзац изложить в следующей редакции: «Эк-
спертиза концепции областной целевой программы проводится 
ГУЭР, заключение по ней направляется исполнительному органу 
государственной власти области, представившему концепцию».

1.8. В пункте 2.4 приложения слова «решении Экспертного со-
вета» заменить словами «заключении ГУЭР».

1.9. Подпункт в) пункта 2.5 приложения изложить в следующей 
редакции: «в) в установленном порядке:

- подготавливает проекты нормативных правовых актов Во-
ронежской области о разработке проекта программы и ее ут-
верждении;

- предложения по передаче при необходимости на договорной 
основе части функций государственного заказчика программы 
другим организациям;

- представляет проект областной целевой программы на экс-
пертизу в    ГУЭР».

1.10. В  десятом абзаце пункта 4.1 приложения:
- во втором абзаце слова «привлекает к экспертизе структур-

ные подразделения администрации области,» заменить словами 
«привлекает к экспертизе исполнительные органы государствен-
ной власти области,»;

- в десятом абзаце слова «структурных подразделений адми-
нистрации области, заинтересованных территориальных органов 
Российской Федерации по Воронежской области» заменить сло-
вами «исполнительных органов государственной власти области, 
заинтересованных территориальных подразделений федеральных 
исполнительных органов государственной власти Российской 
Федерации».

1.11. Пункт 4.4 приложения изложить в следующей редакции: 
«В случае положительного заключения ГУЭР проект областной 
целевой программы в установленном порядке вносится на рас-
смотрение областной Думы».

1.12. Пункт 4.5 приложения исключить. 
1.13. В пункте 6.4 приложения слова «в главное финансовое 

управление администрации области» заменить словами «в глав-
ное финансовое управление области».

1.14. В пункте 6.10 приложения слова «подготавливает и вносит 
в Экспертный совет предложения» заменить словами «подготав-
ливает и вносит главе администрации области предложения».

1.15. В пункте 6.11 приложения слова «вносит в Экспертный 
совет предложения:» заменить словами «вносит главе админис-
трации области предложения:».

1.16. В пункте 7.2 приложения слова «Руководитель струк-
турного подразделения администрации области» заменить сло-
вами «Руководитель исполнительного органа государственной 
власти области».

1.17. Подпункт а) пункта 7.3 приложения изложить в следу-
ющей редакции:

«а) организация и участие в проведении торгов по отбору ис-
полнителей программных мероприятий».

1.18. Первый абзац пункта 7.10 приложения после слов «не 
более чем на один год» дополнить словами «в порядке, установ-
ленном для утверждения программ.».

1.19. Из пункта 7.4 приложения исключить слова «одновремен-
но с утверждением государственного заказчика (государствен-
ного заказчика-координатора областной целевой программы».

1.20. В пункте 7.12 приложения слова «и направляет его на рас-
смотрение Экспертного совета» заменить словами «и направляет 
его государственному заказчику (координатору) программы».

1.21. В пункте 7.12 приложения исключить слова «и направ-
ляет его на рассмотрение Экспертного совета».

1.22. В пункте 7.14 приложения:

- в первом абзаце слова «заинтересованных структурных 
подразделений администрации области» заменить словами 
«заинтересованных исполнительных органов государственной 
власти области»;

- во втором абзаце слова «на рассмотрение Экспертного со-
вета» заменить словами «на рассмотрение главы администрации 
области», слова «На основании решений Экспертного совета при-
нимаются соответствующие нормативные правовые акты адми-
нистрации области.» исключить.

1.23. В  четырнадцатом абзаце пункта 7.15 приложения сло-
ва «на рассмотрение Экспертного совета» заменить словами «на 
рассмотрение главы администрации области».

1.24. В пункте 7.16 приложения слова «представляет в Экс-
пертный совет» заменить словами «представляет главе адми-
нистрации области».

1.25. В пункте 7.17 приложения слова «Экспертный совет» 
исключить.

1.26. В приложении 1 к Положению:
- во втором столбце слова «Утверждение концепции» заменить 

словами «Экспертиза концепции», слова «Утверждение целей и 
задач программы» заменить словами «Уточнение целей и задач 
программы», слова «Решение Экспертного совета» заменить сло-
вами «Заключение ГУЭР по концепции»;

- пятый абзац дополнить словами «Заключение  ГУЭР по про-
екту программы»;

- шестой столбец исключить;
- в седьмом столбце слова «по итогам рассмотрения Эксперт-

ным советом» заменить словами «в соответствии с заключением 
ГУЭР по проекту программы».

2. Контроль за выполнением настоящего постановления ос-
тавляю за собой.

Исполняющий обязанности главы 
администрации области С.М.НАУМОВ

Приложение к протоколу №15-в от 11.04.06г.

УСЛОВИЯ ИСПОЛНЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО КОНТРАКТА, УКАЗАННЫЕ В ЗАЯВКЕ И ЯВЛЯЮЩИЕСЯ КРИТЕРИЕМ ОЦЕНКИ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ В КОНКУРСЕ:

№ 
п/п

Наименование показателя
[указываются критерии по конкретному конкурсу в соответствии с 
п.21 Информационной карты конкурса]

Ед из-
мере-
ния

ОСАО «Ингосстрах»
ОАО 
«РОС-
НО»

ОАО «АльфаСтрахо-
вание»

ОАО «Чрезвычайная 
страховая компания»

ООО «Страховое общество 
«Зенит» ОАО «СОГАЗ» ЗАО «Страховая бизнес 

группа» ЗАО «АСТО Гарантия»

Кол-во 
баллов Значение Кол-во 

баллов Значение Кол-во 
баллов Значение Кол-во 

баллов Значение Кол-во 
баллов Значение Кол-во 

баллов Значение Кол-во 
баллов Значение

1 Размер оплаченного уставного 
капитала

Тыс.
руб. 10 2500000,0

За
яв

ка
 от

кл
он

ен
а

10 2500000,0 10 400 000,0 10 320000000,0 10 935117,0 0 170000,0 10 50000000,0

2 Сумма страховых премий за (2003) год Тыс.
руб. 10 11682036,0 10 4418067,0 10 422304,0 10 687598,0 10 7542735,0 0 182948,0 0 145141,0

3 *Общий коэффициент выплат за 2003г (по всем видам страхо-
вания) % 10 5,324414 5 41,52103  0 51,95523 10 19,48319 5 33,06933 10 1,093207 5 38,46742

4 Сумма страховых премий за 
предыдущий (2004) год

Тыс.
руб.  10 471600000,0 10 6260218,0 10 461801,0 10 402376,0 10 11395128,0 0 243602,0 0 150718,0

5 **Общий коэффициент выплат за 2004г (по всем видам страхо-
вания)

Тыс.
руб. 0 65,22477 10 25,50747  5 48,95377 10 16,54149 5 57,7718 10 8,825461 10 33,48505

6 Величина активов (валюта баланса) (стр.300 ф.1) на 01.07.2005г. Тыс.
руб. 10 31418074,0 10 4872368,0 10 1058091,0 10 628969,0

/4817 10 17764289,0 5 435274,0 0 143830,0

7 Размер собственных средств (стр. 490 ф.1) на 01.07.2005г. Тыс.
руб. 10 5637116,0 10 1020095,0 10 492389,0 10 323307,0 10 2058971,0 5 190714,0 0 52731,0

8 Размер страховых резервов (стр. 590 ф.1) на 01.07.2005г. Тыс.
руб. 10 23489648,0 10 3260573,0 10 528325,0 10 245149,0 10 10813786,0 0 143485,0 0 77398,0

9  Наличие прибыли за 2004 г 10 1076,2 10 1359,0 10 5418,0 10 1269 0 - 10 65535,0 10 236,0

10 Наличие представительств в  районах   области к-во 10 10 0 - 5 1 10 26 0 - 5 5 0 -

11 Максимальный лимит ответственности страховщика по 1 страхо-
вому случаю

Тыс.
руб. 10 280,0 10

1500,0

10

448,776

10

400,0

10

300,0

0

В соотв  с
52-ФЗ от 
28.03.98

10

540,0

1500,0 400,0 400,0 300,0
В соотв  с
52-ФЗ от 
28.03.98

540,0

1500,0 - 400,0 400,0 В соотв. с   
пост. Правит. 400,0

12 Тариф, страховая премия, уплачиваемая страхователем страхов-
щику

% 10    1,44    10

0,96

  10

0,963234

10

0,9

10

4322,0 руб.

10

0,08

10

0,8

0,9 1 0,9 4043,0 руб. 0,08 0,8

В соотв  с
40-ФЗ от 
25.04.02

- В соотв. с  
пост. Правит.

В соотв  с
40-ФЗ от 
25.04.02

В соотв. с  
пост. Правит.

В соотв  с
40-ФЗ от 
25.04.02

Итого общее количество баллов 110 105 100 120 90 55 55

Порядок расчета показателей по критериям:

**Общий коэффициент выплат за 2004 год (по всем видам страхования):              (Сумма страховых выплат за 2004 год (раздел 1.4.2, п-т 2, п/п-т 5 
                                                                                                                                                       конкурсной документации) / Сумма страховых премий за предыдущий            
                                                                                                                                                       (2004) год (раздел 1.4.2, п-т 2, п/п-т 4 конкурсной документации)) х 100

*Общий коэффициент выплат за 2003г. (по всем видам страхования):       (Сумма страховых выплат за 2003 год (раздел 1.4.2, п-т 2, п/п-т 3 конкурсной 
                                                                                                                                              документации) / Сумма страховых премий за (2003) год (раздел 1.4.2, п-т 2, 
                                                                                                                                              п/п-т 2 конкурсной документации)) х 100.

Председатель комиссии _______________________Е.Н. Гончаров

Секретарь комиссии    __________________ Н.И. Синельникова

«11» апреля 2006г.
№  015-в 
Экземпляр №______  

Реестровый номер торгов 015

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ
по выбору страховой организации.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ 

О ПРОВЕДЕНИИ 
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой 
частью Извещения о проведении конкурса, опубликованного в офици-
альном печатном издании, газете «Коммуна» № 53 (24689) 
от 13.04.2006 г. и размещенного на сайте www.admin.vrn.ru 
от 13.04.2006 г.

1. Наименование конкурса. Закупка автотранспорта. 

2. Торги проводит: Уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: Главное финансовое управление Воронежской 
области.
Место нахождения: пл. Ленина, 12, г. Воронеж, 394000.
Почтовый адрес: пл. Ленина, 12, г. Воронеж, 394000.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90. Ответственный: Юденков 
В. Н.

Специализированная организация: государственное учреждение «Фи-
нанс-групп».
Место нахождения: пл. Ленина, 12, г. Воронеж, 394000.
Почтовый адрес: пл. Ленина, 12, г. Воронеж, 394000.
Адрес электронной почты: obl-zak@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90. Ответственный: Землянухи-
на Елена Сергеевна.

Изменения в Извещении о проведении конкурса:

Пункт 3 Извещения о проведении конкурса изложить в следующей редак-
ции: 

Государственный заказчик: Управление государственного технического 
надзора Воронежской области.
Место нахождения: пл. им. Ленина, 12, г. Воронеж, 394000. 
Почтовый адрес: пл. им. Ленина, 12, г. Воронеж, 394000. 
Номер контактного телефона: (4732) 55-28-03. Ответственный: Гринёв Пётр 
Иванович.

Государственный заказчик: Территориальный фонд обязательного меди-
цинского страхования Воронежской области.
Место нахождения: Московский пр-т, 4, г. Воронеж, 394026 .
Почтовый адрес: Московский пр-т, 4, г. Воронеж, 394026.
Номер контактного телефона: (4732) 59-39-89. Ответственный: Щербаков 
Б. Ф.

Государственный заказчик: Главное управление здравоохранения Воро-
нежской области.
Место нахождения: ул. Никитинская, 5, г. Воронеж, 394000.
Почтовый адрес: ул. Никитинская, 5, г. Воронеж, 394000.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-72-03. Ответственный: Малышева 
Юлия Владимировна.

Государственный заказчик: Управление делами Воронежской области.
Место нахождения: пл.им. Ленина, 1, г. Воронеж, 394018.
Почтовый адрес: пл.им. Ленина, 1, г. Воронеж, 394018.
Номер контактного телефона: (4732) 77-57-04. Ответственный: Пестов Вя-
чеслав Мефодиевич.

Государственный заказчик: Управление по физической культуре и спорту 
Воронежской области.
Место нахождения: ул. Студенческая, 17, г. Воронеж, 394036. 
Почтовый адрес: ул. Студенческая, 17, г. Воронеж, 394036. 
Номер контактного телефона: (4732) 52-57-95. Ответственный: Балашова 
Зоя Александровна.

Пункт 10 Извещения о проведении конкурса изложить в следующей редак-
ции:

№ 
ло-
та

Государствен-
ный заказчик 

Предмет государс-
твенного контракта,  
краткие характе-
ристики 

Кол-
во 
(шт.)

Началь-
ная цена 
государс-
твенного 
контракта 
(руб.)

Источник 
финанси-
рования 
заказа

1

Главное 
управление 
здравоох-
ранения 
Воронежской 
области

Автомобиль ГАЗ 31-
105 или эквивалент

2 454 500,00

средства 
областного 
бюджета

2 Автомобиль Мусо-
ровоз КО–440-3 на 
базе ГАЗ-3307 или 
эквивалент

1 499 100,00

3 Автомобиль ВАЗ-
21043 или экви-
валент

1 158 100,00

4 Автомобиль УАЗ-
3962 или экви-
валент

1 269 800,00 средства, 
полученные 
от оказания 
платных 
услуг

5 Автомобиль Тойота 
Камри 2.4 л (бен-
зин), 5-МКПП, цвет 
бежевый металлик, 
комплектация R1 
или эквивалент

1 900 000,00

внебюд-
жетные 
средства

6 Территориаль-
ный фонд обя-
зательного 
медицинского 
страхования 
Воронежской 
области

Автомобиль «Хёндай 
Соната» 2.0 MT GLS 
(МТ 2) или экви-
валент

1 593 300,00

бюджет 
государс-
твенного 
внебюджет-
ного фонда

7 Автомобиль
«Митсубиши Аутлэн-
дер» 2.4 (intence МТ 
код S 37) или экви-
валент

1 874 500,00

8 Управление 
государс-
твенного 
техническо-
го надзора 
Воронежской 
области

Автомобиль ВАЗ-
21214, 5-МКПП, 
цвет-белый, стекла 
тонированные или 
эквивалент

1 221 340,00

средства 
областного 
бюджета9 Автомобиль ВАЗ-

21053, 5-МКПП, 
цвет-белый или 
эквивалент

7 942 480,00

10 Управление 
по физичес-
кой культуре 
и спорту 
Воронежской 
области

Автомобиль Тойота 
Камри 2.4 л (бен-
зин), 5-МКПП, цвет 
серый, кондиционер, 
аудиосистема, се-
дан, тонировка или 
эквивалент

1 900 000,00 средства 
областного 
бюджета

11 Управле-
ние делами 
Воронежской 
области

Автомобиль Тойота 
Камри 2.4 л (бен-
зин), 5-МКПП, цвет 
серо-зеленый или 
эквивалент 

1 900 000,00 средства 
областного 
бюджета

Дополнительную информацию можно получить по адресу: пл. Ленина, 12, 
г. Воронеж, 394000, каб. 534 в рабочие дни с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 
18.00  по московскому времени. 
Контактное лицо: Землянухина Елена Сергеевна; номер контактного теле-
фона (4732) 55-46-90; адрес электронной почты obl-zak@mail.ru
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ВторСтальМет
Принимает лом

черных металлов
у частных лиц и организаций.

Мы всегда
обеспечиваем

МГНОВЕННЫЙ расчет
и быструю разгрузку!

Мы работаем

без выходных!
Принимаем лом

любого вида и количества!
У нас всегда

ВЫСОКИЕ
ЦЕНЫ

Звоните прямо сейчас!
Тел: 8(4732)23-02-79, 8(4732)23-53-09.
Телефон вышестоящей организации в Москве:

8-800-200-85-58 (бесплатно).

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

На основании
Постановления № 180
администрации города

ОАО «ДСК» производит
реконструкцию квартала,

ограниченного
ул.Конструкторов,

Крымская,
Пирогова, Богачева.
Просьба к жителям,

имеющим сараи
на прилегающих
к жилым домам
по ул.Пирогова

№№ 31, 33, 39, 41
территориях, в течение
10 дней со дня выхода

объявления
дать информацию

по телефону 63-77-72.

В номере 197 (24631)
от 23 декабря 2005 года

в газете «Коммуна»
в извещении собственников

131 земельной доли
(117 человек) общей долевой

собственности
на земельные доли

бывших земельных угодий
СХА «Рассвет»,

расположенные по адресу:
с.Стеценково

Россошанского района,

была допущена
ошибка:

вместо текста УПЗ № 7 – 2 га
следует читать

УПЗ № 7 – 20 га, поле № 5 РУ
№ 1 – 73 га и далее по тексту.

Открытое акционерное общество «Воронежс-
кая генерирующая компания» сообщает о прове-
дении годового Общего собрания акционеров в
форме собрания (совместного присутствия) со
следующей повесткой дня:

1. Об утверждении годового отчета, годовой бух-
галтерской отчетности, в том числе отчета о при-
былях и убытках Общества;

2. О распределении прибыли (в том числе о выпла-
те дивидендов) и убытков Общества по результа-
там 2005 финансового года;

3. Об утверждении аудитора Общества;
4. Об избрании членов Совета директоров Обще-

ства;
5. Об избрании членов Ревизионной комиссии Об-

щества.

Дата проведения Общего собрания акционеров
ОАО «Воронежская генерирующая компания»:
22 мая 2006г.

Время проведения: 14 час.
Время начала регистрации: 13 час. 30 мин.
Место проведения: г. Москва, ул. Косыгина,

д. 15, Гостиница «Орленок», конференц-зал.

Открытое акционерное общество «Воронежская генерирующая компания»
394014, г.Воронеж, ул.Лебедева, 2

СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ
ОАО «ВОРОНЕЖСКАЯ ГЕНЕРИРУЮЩАЯ КОМПАНИЯ»

Почтовый адрес, по которому могут быть направ-
лены заполненные бюллетени для голосования:
105082, г. Москва, ул. Большая Почтовая, 34, стр. 8,
ОАО «Центральный Московский Депозитарий».

При определении кворума и подведении итогов
голосования учитываются голоса, представленные
бюллетенями для голосования, полученные Обще-
ством не позднее 19 мая 2006г.

С информацией (материалами), предоставляемой
при подготовке к проведению годового Общего со-
брания акционеров ОАО «Воронежская генерирую-
щая компания», лица, имеющие право участвовать в
Общем собрании акционеров, могут ознакомиться
со 2 по 22 мая 2006 года (включительно), с 10.00 до
17.00, за исключением выходных и праздничных
дней по следующим адресам: г. Воронеж, ул. Лебе-
дева, д. 2; г. Москва, ул. Большая Почтовая, 34,
стр. 8, ОАО «ЦМД».

Список лиц, имеющих право на участие в годовом
Общем собрании акционеров ОАО «Воронежская
генерирующая компания», составлен по состоянию
на 7 апреля 2006года.

Совет директоров ОАО
«Воронежская генерирующая компания»

Собственники 51 земельной доли
в праве общей собственности на земельный участок

площадью 356 га сельхозугодий
с качественной оценкой 23634,68 баллогектара, в том числе пашня
площадью 246,5 га с качественной оценкой 20349,45 баллогектара,

сенокосы – 5,6 га с качественной оценкой 77,52 баллогектара,
пастбища – 103,9 га с качественной оценкой 3207,71 баллогектара,

расположенных на землях, находящихся в пользовании колхоза
«Дружба» Воробьевского района Воронежской области (48 чел.),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок

(массивы)
в счет своих земельных долей.

Предполагаемое местоположение выделяемого земельного участка:
бригада № 3: поле № 2 – 96,9 га; поле № 3 – 105,2 га;
поле № 5 (2 рабочий участок) – 40,5 га, ЗУ-2 – 4,4 га

для дальнейшей передачи в аренду крестьянскому хозяйству «Нива».
Компенсация не предусмотрена, так как кадастровая стоимость
выделяемого земельного участка равна кадастровой стоимости

остающегося после выдела земельного участка
в расчете на единицу площади.

Обоснованные возражения направляются путем публикации
в газете «Коммуна» или представителю собственников

Поленову Александру Евгеньевичу по адресу:
Воронежская область, Воробьевский район, село Новотолучеево,

переулок Нижний, 9, в течение месяца со дня публикации.

ВНИМАНИЕ!
Медицинская страховая компания «АЛЬМЕДА» извещает о переезде и приглашает

в новый благоустроенный офис по адресу:
г. Воронеж, ул. Никитинская, д. 49.

Для удобства клиентов в городе Воронеже работают дополнительный офис по адресу:
ул. Ленинградская, д. 2, каб. 101 и агентства в 31 районе Воронежской области.

ООО «МСК «АЛЬМЕДА»
осуществляет обязательное и добровольное медицинское страхование.
Тел.: 77-50-77 (многоканальный), 77-64-86, 77-72-53. Факс: 52-38-66.

E-mail: msk@almeda.ru, registr@almeda.ru
Желаем вам здоровья и благополучия и надеемся на плодотворное сотрудничество!

ФГОУ СПО «Верхнеозерский
сельскохозяйственный техникум»

объявляет

ОТКРЫТЫЙ КОНКУРС
на проведение капитального

ремонта зданий техникума
и теплокоммуникаций.

Адрес техникума: 397462, Воронежская обл., Таловский район,
п. Верхнеозерский, ул. Мичурина, 3.

Тел.: (47352) 4-54-40, 4-51-92, факс: 4-54-40.
Начальная цена контракта составляет 950 тыс. руб. Начало

проведения работ – май 2006г., окончания – сентябрь 2006г.
Источник финансирования - федеральный бюджет.
Порядок оплаты: после заключения контракта с победителем

конкурса и предоставления им сметы работ заказчик перечисля-
ет аванс в размере 30% сметной стоимости.

Остальная сумма перечисляется в течение 5 дней после выпол-
нения работ согласно акту приемки.

Заявки принимаются по адресу: 397462, Воронежская обл.,
Таловский район, п. Верхнеозерский, ул. Мичурина, 3, с 17 апре-
ля 2006г. по 26 мая 2006г.

Конверты с заявками будут вскрываться 30 мая 2006г. в 13
часов по тому же адресу.

В соответствии со статьей 10 Федерального закона «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения»

АДМИНИСТРАЦИЯ ШЕКАЛОВСКОГО СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ
РОССОШАНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

СООБЩАЕТ О НАЛИЧИИ 9 (ДЕВЯТИ) ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ,
представляющих собой единое землепользование, относящихся к категории земель «земли сельскохозяйственного
назначения» из земель фонда перераспределения, расположенных в границах бывшего землепользования колхоза

«Восход», с целью предоставления в аренду сроком на 49 лет для сельскохозяйственного производства общей
площадью 3716,7 га, в том числе сельхозугодий 3384,5 га, из них пашни 2138,3 га, пастбищ 1216,7 га,

 многолетних насаждений 29,5 га, прочих 332,2 га, из них:
- земельный участок с кадастровым номером 36:27:097 00 14:0005 общей площадью 327,3 га, в том числе сельскохозяй-

ственных угодий 292,7 га, из них пашни 200,8 га, пастбищ 91,9, прочих 34,6 га;
- земельный участок с кадастровым номером 36:27:097 00 14:0006 общей площадью 529,6 га, в том числе сельскохозяй-

ственных угодий 504,1 га, из них пашни 381,2 га, пастбищ 122,9, прочих 25,5 га;
- земельный участок с кадастровым номером 36:27:097 00 14:0007 общей площадью 566,4 га, в том числе сельскохозяй-

ственных  угодий 534,0 га, из них пашни 319,5 га, пастбищ 214,5, прочих 32,4 га;
- земельный участок с кадастровым номером 36:27:097 00 13:0004 общей площадью 989,9 га, в том числе сельскохозяй-

ственных  угодий 858,2 га, из них пашни 395,7 га, пастбищ 462,5, прочих 131,7 га;
- земельный участок с кадастровым номером 36:27:097 00 16:0001 общей площадью 1169,5 га, в том числе сельскохо-

зяйственных  угодий 1083,9 га, из них пашни 799,3 га, пастбищ 255,1, многолетних насаждений 29,5 га, прочих 85,6 га;
- земельный участок с кадастровым номером 36:27:097 00 13:0005 общей площадью 35,0 га, в том числе сельскохозяй-

ственных  угодий 34,3 га, из них пашни 34,3 га, прочих 0,7 га;
- земельный участок с кадастровым номером 36:27:097 00 14:0003 общей площадью 7,3 га, в том числе сельскохозяй-

ственных  угодий 4,5 га, из них пастбищ 4,5 га, прочих 2,8 га;
- земельный участок с кадастровым номером 36:27:097 00 14:0004 общей площадью 29,6 га, в том числе сельскохозяй-

ственных  угодий 21,6 га, из них пашни 7,5 га, пастбищ 14,1, прочих 8,0 га;
- земельный участок с кадастровым номером 36:27:097 00 15:0001 общей площадью 62,1 га, в том числе сельскохозяй-

ственных  угодий 51,2 га, из них пастбищ 51,2, прочих 10,9 га.
С заявками обращаться в течение 30 дней со дня опубликования сообщения по адресу:

396623, Воронежская область, Россошанский район, с. Шекаловка, ул. Центральная, 21, тел.: 78-1-25, 78-1-30.

СУБЪЕКТЫ ПРАВА
ПРОДАЮТ БОЛЬШИЕ
ЗЕМЕЛЬНЫЕ УГОДЬЯ

совхоза
«Новоусманский»

Новоусманского р-на
Воронежской

области,

земельная доля 4,25 га
348,6 баллогектара.
Общий земельный
надел – 51 гектар.

Обращаться по тел.:
241-2-25-94,

8-903-652-31-01.

Департамент градостроительства
и земельных отношений, управы

Коминтерновского района
городского округа город Воронеж

и застройщик
информирует граждан

о проведении
публичных слушаний
по вопросу обсуждения Акта
выбора земельного участка

под кафе по адресу: г.Воронеж,
ул.Маршала Жукова, 7б.

Жителей и всех
заинтересованных лиц просим
принять участие в слушании,
которое состоится 27 апреля

2006г. в 13.00 по адресу:
г.Воронеж, ул. Г.Лизюкова, 4.

Департамент градостроительства
и земельных отношений, управы

Советского района городского
округа город Воронеж

и застройщик
информирует граждан

о проведении
публичных слушаний

по предстоящему строительству
торгового комплекса

«Вестер-Воронеж»
по ул. Домостроителей, 24.
Всех заинтересованных лиц

просим принять участие
в слушании, которое состоится

25 апреля 2006г. в 14.00 по адресу:
г.Воронеж, ул.Плехановская, 22.
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Эвересты
Резникова
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А через два дня – пред-
ставьте себе – этот чудной па-
рень сбежал. Панферов, когда
узнал об этом, покурил, поку-
рил и сказал: «От таланта не
сбежишь.

И все потом получилось по-
панферовски. Николай Коноп-
лин, ныне известный прозаик,
не только не убежал от своего
таланта, но и закрепился в нем.
Об этом свидетельствуют и
сами его книги повестей и рас-
сказов, вышедшие в разное
время в Москве и Воронеже, и
отзывы критики. Книга «Цвета
Времени» - еще одно подтвер-
ждение истинного дарования
много знающего и чуткого ко
всему человека, чье слово не
расходится с делом».

Думается, к этой сжатой ха-
рактеристике писателя Нико-
лая Коноплина особо добав-
лять нечего. Разве только рас-
сказать тем молодым читате-
лям, которые не знали Коноп-
лина и впервые открывают его
книги, как он пришел к своей
трилогии «Цвета Времени»,
«Счет Времени» и «Бесконечная
Величина». К книгам последних
лет его жизни, поставившим
его в ряд мастеров отечествен-
ной лирической прозы. Они
пронизаны поэзией родной
земли, в них своеобразно пе-
реплелись природа и людские
судьбы, история и современ-
ность.

Автор четырнадцати книг
прозы шел к своей трилогии,
охватывающей путь почти че-
тырех десятилетий – с тридца-
тых годов по семидесятые –
через освоение того жизненно-
го пласта, который питал лите-
ратуру военных и послевоен-
ных лет. В него вписывалась и
биография самого Николая Ко-
ноплина: учеба накануне вой-
ны в пединституте, с началом
Великой Отечественной – ра-
бота на мехзаводе, затем, с
подходом немцев к Воронежу,
народное ополчение, ранение,
списали «подчистую». Потом –
работа в деревне заместите-

лем начальника политотдела в
МТС, позднее на восстановле-
нии родного Воронежа, на за-
воде им.Дзержинского. Оттуда
начинают в редакцию газеты
«Коммуна» приходить интерес-
ные материалы, репортажи мо-
лодого автора. И вот он уже со-
трудник сначала промышлен-
ного, затем сельскохозяй-
ственного, а впоследствии и
надолго – отдела культуры ре-
дакции «Коммуны».

Многочисленные поездки
корреспондента газеты по об-
ласти, встречи с сельчанами,
учителями, учеными семено-
водческих лабораторий, кото-
рые занимались разведением
леса в нашей степной зоне, по-
зволили накопить тот матери-
ал, который уже не укладывал-
ся в газетные очерки, и в ско-
ром времени выходят первые
книги молодого прозаика –
сборники рассказов «Что такое
весна?», «Гори, зорька». Печата-
ется в журнале «Смена» его по-
весть «Огни», которая издается
и отдельной книгой. Автор даст
ей название «Радости и печа-
ли».

И эти первые книги молодо-
го прозаика, принятого к тому
времени в Союз писателей
СССР,  а также и последующие
– роман «В грозном зареве» (о
военном лихолетье), повести
«Комендант вертушки» (о пер-
вых послевоенных годах, о тех,
кто восстанавливал наш го-
род), «Верю» (о научной и твор-
ческой интеллигенции), сбор-
ник рассказов «Вега – звезда
утренняя», изданный в «Совет-
ской России», – очень тепло и
заинтересованно были приня-
ты и воронежскими и московс-
кими читателями, и критикой, и
товарищами Николая Конопли-
на по Высшим литературным
курсам при Литинституте име-
ни М.Горького. Там, в Москве,
на этих курсах для литераторов-
профессионалов в свое время
учились и наш, ныне известный
воронежский писатель Юрий
Гончаров, и ставший символом

литературы последних десяти-
летий Виктор Астафьев, поэтес-
сы Римма Казакова и лауреат
солженицынской премии Инна
Лиснянская.

Литераторы военного поко-
ления там, в Москве, встрети-
лись с талантливой молоде-
жью, составившей целое лите-
ратурное направление шести-
десятников. В их числе были и
Евгений Евтушенко, и Белла Ах-
мадулина, и Андрей Вознесен-
ский, которого Николай Коноп-
лин особенно ценил. Стал дос-
тупен пласт современной им
зарубежной литературы – про-
изведения Ремарка, Хемин-
гуэя, Стейнбека. Москвичи пер-
выми познакомились и с про-
изведениями Александра Сол-
женицына, Михаила Булгако-
ва, книгами русского зарубе-
жья. Все это не могло не при-
вести и Николая Коноплина к
осознанию иных категорий и
направлений и стилей в лите-
ратуре, нежели затвердевшие
романные формы. Перо его об-
рело свободу композиционных
построений, смелость различ-
ных временных и социальных
сопоставлений. Таковыми
были и три его последние кни-
ги, в которых пластичный при-
родный мир проникает в суть
человеческой души, осуществ-
ляет взаимодействие Человека
и Времени, формирующего и
характер общества. Такой он
задумывал и свою будущую
книгу, предположительно на-
зывая ее «Красной книгой»,
«Мумием». Он хотел в ней обе-
речь и животворящую земную
природу Солнца, и его тепло в
каждом из нас – Человеке. К
сожалению, не успел. «Беско-
нечная Величина» оказалась
последней книгой писателя Ни-
колая Коноплина, вышедшей в
Москве уже посмертно. Не-
сколько фрагментов из нее
публикуются в сегодняшнем
номере газеты «Коммуна», ко-
торой Коноплин отдал 25 сво-
их молодых лет.

Дора ГОРДИНА.

Постоянство
таланта

Сегодня – 85 лет писателю
и журналисту Николаю КОНОПЛИНУ

«Талант – величина постоянная» - так озаглавил свое
предисловие к книге Николая Коноплина «Цвета Вре-
мени» московского издательства «Современник» наш
земляк поэт Егор Исаев. «Это так, но таланту зачастую
сопутствует стеснительность, а еще точнее – самоуг-
лубленность, - написал Исаев - Был, помню, такой слу-
чай: Федор Иванович Панферов пригласил к себе из
Воронежа одного одаренного парня, с повестью кото-
рого только что познакомился в рукописи. И мало того,
что пригласил, а тут же предоставил в его распоряже-
ние весь свой редакторский кабинет: стол – для дора-
ботки рукописи, диван – для ночлега. Деньги? Коман-
дировку выписал. Все? Все. Попрощался и уехал.

Моя надежда
Расскажу о встрече с Александром Трифоно-

вичем Твардовским. Она произошла в дни рабо-
ты Всесоюзного совещания молодых писателей
в Москве в марте 1952 года. Наши бурные и чуть
ли не кровопролитные творческие семинары про-
ходили в здании ЦК ВЛКСМ, напротив легендар-
ного, увековеченного Маяковским Политехничес-
кого музея. И вот однажды в фойе я лицом к лицу
столкнулся с Александром Трифоновичем.

Он стоял в пальто, в серой велюровой шляпе,
в окружении нескольких человек. Проходя, я, как
водится, поздоровался, намереваясь следовать
дальше. И вдруг Александр Трифонович, присмот-
ревшись, удержал меня за руку:

- Постой, постой, да это же товарищ… - тут он
назвал мою фамилию, немножко, правда, пере-
иначив ее, - какими судьбами к нам, сюда?

Так как все его спутники во все глаза, любо-
пытствуя, глядели на меня, Александр Трифоно-
вич нашел необходимым рассказать, как я сопро-
вождал его, кандидата в депутаты Верховного
Совета СССР, от газеты во время встреч с изби-
рателями в воронежских заснеженных степных
селах. При этом он пошутил, сказав, что очень
лихие, даже чуточку детективные информации
давал я в газету об этих поездках. Я смутился.

- Ну-ну – это я к слову… А сюда-то как?
Я молча показал солидную книжную папку (она

хранится у меня и сейчас) с золотым тиснением
«Всесоюзное совещание молодых писателей».
Александр Трифонович удивился, отвел меня в
сторону, и тут мы в одиночестве немножко пого-
ворили.

Он, помнится, укорил меня, что за дни совме-
стных поездок я ни разу не сказал, что пробую
свое перо в прозе. «Другие телефоны разбивают,
названивая.  На дороге в полон берут», - провор-
чал он, тогда – главный редактор журнала «Но-
вый мир». А потом сказал, что когда у меня напи-
шется такое, что будет необходим его глаз, он по-
старается найти для этого время.

Много раз после той встречи я тянулся к теле-
фонной трубке, но потом отдергивал руку: нет, не
время. Нужно сделать, можно сделать лучше. А
Александр Трифонович умер.

Даже если бы и поругал, эка беда! Ведь это бы
сделал не кто-нибудь, а Он…

«Не дай мне бог бесстыдства пред листом бу-
маги, беззащитным предо мною, пред ясной и
бесхитростной свечою, перед моим, плывущим в
сон, лицом».

Я стою в ожидании под Михайловскими ча-
сами, и это ожидание переносит меня в моло-
дость, в редакцию, для встречи с Исаем Моисее-
вичем Штейманом, заведующим сельскохозяй-
ственным отделом «Коммуны».

Тщедушный и остроносый, невысокий ростом,
с желтоватым нездоровым цветом лица, он, как
и я, дни и ночи проводил в редакции, правя не
очень грамотные селькоровские заметки.

Он также часто мотался по колхозам в поис-
ках «вкусного», как он выражался, материала. И

все же его усилия были недостаточны, так как
газета пожирала все, как ненасытное чудовище.
Как-то летним тихим лунным вечером, отдыхая от
правки, в свободную минуту он, настороженно и
чуть испуганно глядя на меня – пойму ли? - про-
говорился о своей большой мечте.

Она у него оказалась совсем не какой-то
сверхутопией, а довольно скромной – сделать
книгу о яблоне. Об антоновке. Ибо Исай  Моисее-
вич по профессии был садоводом.

- Тянет написать все, что знаю. И что слышал
от других. И так, чтобы книга пахла, несла запах
антоновки, - так мечтал Исай Моисеевич.

Но такая книга не увидела свет. Не повезло
Исаю Моисеевичу – не нашлось редакторских
глаз, которые бы по-доброму взглянули на его ру-
копись и поняли его самого и его мечту.

Когда-нибудь я расскажу, как повезло мне, ког-
да на мою рукопись упал взгляд таких глаз. А пока
тихо произношу: благословен тот, кто зажигает
для усталого путника свет, тот, кто внушает веру.

С той поры, как Михаил Афанасьевич Булга-
ков разглядел в беспечно гуляющей толпе моск-
вичей неторопливо шествующего Воланда и по-
казал его нам, мы стали относиться несколько
иначе  к сигналам из других миров. И подобные
вопросы посещают многих… Я же, ступая с тихой
радостью на седой от пыли сельский проселок и
оставляя на нем, приветливом, следы ног, думаю
и даже уверен в том, что и мой голос навсегда
смешивается с шелестом донника, стройного
изумрудно-зеленого пырея и серебристой полы-
ни. Ведь улавливает же мой слух в мягком свето-
зарном воздухе мужские басовитые и звонкие де-
вичьи голоса. Всех тех, кто когда-то прошел здесь
передо мною. И голос моего отца.

Отец говорил:
- Главное, помни, сын, мы -  великая Держава.
…А на ярмарках и посейчас можно еще уви-

деть коней и услышать ржание. Оно летит над пе-
строй толпой; над шумом и пылью. И какие крас-
ки бушуют и пенятся здесь: пламенеют горы по-
мидоров; как полосатые мячи, перекатываются
сотни арбузов, серебром отличают в корзинах
карпы и караси. А каких только людей здесь не
повидаешь, каких не наслушаешься речей, не по-
дивишься каким нарядам! Я даже на одной яр-
марке разглядел в толпе на чернобровой краса-
вице далекую старинную плахту. На ней по широ-
кому полю было пущено затейливое красное да
зеленое тканье. Сколько было десятков и десят-
ков лет той дивной плахте?

…А Слово, отраженное эхом, под вечер звучит
окрест особенно звонко и раскатисто.

…А поле подсолнухов на закате – как несок-
рушимая золотоголовая рать, обернутая к солн-
цу. Ни сокрушить ее, ни повернуть вспять.

И уверенно идти вдоль этого строгого строя,
идти полевой натруженной красавицей дорогой.
Идти, идти…

Бесконечность, Человек – моя надежда.

Николай КОНОПЛИН.

В зале заседаний администрации
Воронежской области губернатор
Владимир Кулаков вручил группе
наших земляков высокие государ-
ственные награды. Среди них почет-
ного звания Заслуженного деятеля
науки удостоен известный ученый,
доктор медицинских наук, профес-
сор, заведующий кафедрой фунда-
ментальной фармакологии Воро-
нежской государственной медицин-
ской академии  имени Н.Н.Бурденко
Константин РЕЗНИКОВ.

Его колыбельной песней были разры-
вы снарядов, скрежет металла, гул бом-
бардировщиков. Рождённый в 1942 году,
он никогда не видел отца. Михаил Стефа-
нович пропал без вести в свинцовой во-
енной метели. Маму Нианилу Григорьев-
ну запомнил как вечную труженицу же-
лезнодорожного узла Валуйки, на руках
у которой, кроме него, было ещё четве-
ро детей.

Время было несытное, неласковое, но
детство брало своё. Костя  вместе со
сверстниками бегал на лыжах, играл в
хоккей, а летом часами пропадал с удоч-
кой на речке, чтобы принести к семей-
ному столу полосатых окуней.

А ещё он занимался живописью и все-
рьёз увлекался музыкой – в Доме пио-
неров освоил игру на домре, позднее иг-
рал в духовом оркестре на трубе, непло-
хо получалось и на скрипке. Однако ни
карьера художника, ни профессия музы-
канта не стали его целью. Победило дру-
гое. Его влекли тайны жизнедеятельнос-
ти организма, тайны работы головного
мозга. Это и привело в медицину.

В 1962 году Константин Резников по-
ступает на лечебный факультет Воронеж-
ского медицинского института. Ритм сту-
денческих будней был невероятно стре-
мителен: лекции, лабораторные занятия,
студенческое научное общество, трени-
ровки в институтской сборной по лыжам,
работа заместителем секретаря комите-
та комсомола, которым в ту пору руково-
дил Вячеслав Ворновский. А были ещё
два жарких стройотрядовских лета в це-
линном Казахстане.

Он был старателен и способен. Науч-
ной работой заинтересовался уже в пер-
вые месяцы учёбы, но вплотную занялся
ею на третьем курсе, когда на научной
студенческой конференции выступил с

докладом, за что и получил первую награ-
ду. Через год, по настойчивому приглаше-
нию того же Вячеслава Ворновского, ко-
торый работал в патофизиологическом
кружке, стал вникать в проблемы пато-
логии сердечно-сосудистой системы и ги-
пербарической оксигенации. Навсегда
благодарен профессору Аполлинарию
Николаевичу Леонову за великолепную
школу настоящей науки, которую прошёл
под его началом.

На протяжении тридцати семи лет, из
которых он более двадцати четырёх в
должности заведующего кафедрой и пят-
надцать был на посту проректора по на-
учной работе, профессор Резников вно-
сит ощутимый вклад в развитие важных
разделов медицинской науки. Как учё-
ный в области фармакологии Константин
Михайлович известен и в России и за её
пределами прежде всего по проблеме
«Гипербарическая фармакология». На ос-
новании этих исследований разработа-
на концепция о дозозависимом действии
кислорода на организм, введено понятие
о медиаторной роли  кислорода, установ-
лена способность кислорода изменять
конформационные свойства белковых
молекул и активность ферментов. Им
сформулированы  определения «гипер-
барическая фармакология», «фармаколо-
гия гипербарических состояний», «гипер-
барическая токсикология», показано, что
кислород под давлением является фар-
макологическим фактором. Материалы
этого научного направления послужили
основой для четырех изобретений и
обобщены в монографии. Видное место
в творческом поиске профессора и его
учеников занимает создание и изучение
новых  лекарственных средств, синтези-
рованных в НИИ фармакологии РАМН, в
Воронежском университете и в техноло-
гической академии. Эти работы позволи-

ли выявить новые соединения, облада-
ющие важными лечебными свойствами.
Одно из таких соединений – препарат
«Этафон» (профессор В.А. Николаевский)
– было разрешено к выпуску, а в опытах
и клинике впервые в мире доказаны но-
вые лечебные свойства  тимогена и да-
ларгина (доктора медицинских наук Т.И.
Грекова и О.В. Филиппова).

Можно утверждать, что в сфере фар-
макологии Константин Резников создал
собственную школу. Ей принадлежит це-
лая серия научных исследований по раз-
работке компьютерных методов оценки
кардиотропности  биологически актив-
ных веществ и созданию средств и спо-
собов контроля действия лекарств в ре-
альном времени. Под его руководством,
совместно с проф. Э.В. Минаковым и
проф. Ю.С. Балашовым,  разработана си-

стема дистационного кардиомониторин-
га, оцененная в 2001 году серебряной
медалью Первого международного сало-
на инноваций, устройство и способ оцен-
ки регуляторных процессов в организме
при действии лекарственных средств
(бронзовая медаль Второго международ-
ного салона инноваций -2002 год).

Константин Михайлович – академик
Международной академии информатиза-
ции при ООН. Он активно развивает уче-
ние об информационных процессах в
организме, что нашло отражение во мно-
гих его работах. Профессор Резников –
автор более чем  четырёхсот  научных
работ, в том числе шести монографий и
двух учебных пособий. Под его руковод-
ством  подготовлено и успешно защище-
но восемь докторских и двадцать девять
кандидатских диссертаций, и сейчас он
готовит пять кандидатов и одного докто-
ра наук. Он, совместно с коллегами, яв-
ляется автором 23 изобретений.

Как педагог он создал на своей кафед-
ре современную систему преподавания,
труды его кружковцев не раз поощрялись
самыми высокими наградами, включая
медали Академии медицинских наук и Го-
сударственного комитета по науке СССР.
Уже ряд лет на кафедре успешно функци-
онирует рейтинговая система повышения
качества знаний студентов. В различные
годы при его значительном участии на
кафедре были созданы: курс фармацев-
тического дела, курс традиционной меди-
цины, курс фармакологии для слушателей
факультета усовершенствования врачей,
которые впоследствии были реорганизо-
ваны в самостоятельные кафедры.

Но, увлекаясь наукой, Константин Ми-
хайлович по-прежнему не расстаётся со
спортом, особенно горными лыжами.
Каждый год ему покоряются всё новые
горные склоны: Чегета, Эльбруса, Дом-
бая, Бакуриани, Паландокена и, конеч-
но, наших Чертовицка и Костёнок. Жаль,
шутит он, до Эвереста не добрался. Так
же, как и раньше, влечёт его летняя и
зимняя рыбалка. Любит он играть в тен-
нис, работать на садовом участке, путе-
шествовать. Выросли его сыновья, посто-
янно чувствуется забота и поддержка
супруги Нины Алексеевны – известного
в городе художника.

Жизнь продолжается. Продолжается
осуществление мечты. И впереди ждут
Константина Михайловича новые откры-
тия, новые вершины, новые Эвересты.

Эмма НОСЫРЕВА.

По словам Галины Сидоровой,
директора школы, трудовое обу-
чение – одно из основных на-
правлений коррекционно-воспи-
тательной работы в образова-
тельных учреждениях подобного
типа. Чтобы обрести навыки про-
фессии, нужно лишь выбрать
одну из  специализаций: напри-
мер, швейное, столярное или сле-
сарное дело. А ещё ребята могут
заняться декоративно-приклад-
ным творчеством – бисероплете-
нием, ковроткачеством, тесто-
пластикой, вышивкой. Среди
кружков по интересам  пользует-
ся большой популярностью кули-
нарный. Профессиональная под-
готовка по профилям начинает-
ся с четвёртого класса – до этого
ребята обучаются ручному труду.
Результаты поразительны. «Час-
то они впервые попадают сюда,
не умея и двух слов связать, - рас-
сказывает преподаватель по тру-
довому обучению Николай Ко-
миссаров, – а посмотрите, каких
успехов добиваются благодаря
педагогам в стенах интерната за
сравнительно короткий срок!».

Терпенье и труд
позволяют преодолевать отклонения в развитии детей

Выпускников школы охотно
берут для дальнейшего обучения
воронежские профтехучилища.
Мало того, с прошлого года у ин-
терната появилась возможность
аттестовать ребят, присваивать
им профессиональные разряды.

Вообще, чем раньше они при-
ходят в школу-интернат № 7, тем
лучше для их общего развития.
Ведь здесь к каждому найдут
свой, индивидуальный подход и
научат в результате и строгать,
и еду готовить, и замок в дверь
врезать, и детей пеленать. Важ-
но, что никто из сверстников не
будет смеяться и показывать
пальцем, узнав о проблемах
твоего здоровья. Ведь у всех
вокруг – ровно те же проблемы,
и хотя бы их часть можно впол-
не решить сообща.

Уже с седьмого класса, как
показывает практика, среди
школьников выявляются лиде-
ры, которые не только трудятся
почти самостоятельно, но и спо-
собны словом и делом помочь
отстающим. Конечно, не всё да-
ётся просто: слабо запоминают-

ся учащимися, например, терми-
ны – меры измерения, детали
инструмента. Поэтому педагог
прибегает к таким приёмам, как
большая наглядность.

- Иногда, чтобы ребята хоро-
шо запомнили трудное для них
слово, приходится идти на ма-
ленькую хитрость, - признаётся
Николай Комиссаров. – Так, при
объяснении названий сторон
бруса учащиеся плохо запоми-
нают слово «кромка». Достаточ-
но сказать: «Ребята, есть ли у вас
знакомый по имени Рома? А
можно его называть Ромка? А
если прибавить букву «к», то по-
лучится слово «кромка». И сразу
налицо совсем другой результат
по запоминанию слова.

На выставке в фойе интерна-
та были представлены лучшие из
работ его воспитанников. Кому-
то удаются мягкие игрушки,
кому-то – рисунки, кому-то –
пироги, кому-то – табуретки,
кому-то – целые детские уголки.
Всё это, чувствуется, сделано
любовно, если не сказать вдох-
новенно. А рядом демонстриро-
валась сшитая девочками из ин-
терната одежда: фартуки, пижа-
мы, костюмы – заметно было,
что не для выставки, а для себя
делалось. Часть экспонатов –
результат коллективной работы.

Но можно ведь и не только

для себя трудиться. Учителя еди-
нодушны: интернат вполне готов
обеспечить массовое производ-
ство той же мебели, чтобы по-
ставлять её, к примеру, в детс-
кие сады Воронежа и таким об-
разом зарабатывать. Нужны
только материалы. Увы, в обла-
стном бюджете средств на них
не заложено. Иногда в качестве
спонсорской помощи интернату
перепадают то рулон ткани,  то
немного ниток, то отходы поро-
лона, то некондиционные ДСП –
всё идёт в дело. На выручку от
реализации сделанных из лос-
кутков прихваток для горячей
кастрюли можно приобрести
более качественную ткань – и
продолжить работу.

Праздник труда проводится в
конце марта ежегодно практи-
чески со дня основания школы-
интерната, самого большого кор-
рекционного учреждения облас-
ти. За свою историю он не мог не
обрасти ритуалами и традиция-
ми. Программа его предусматри-
вает, помимо выставки, серию
весёлых конкурсов. Игровые
формы обучения способствуют
развитию памяти и быстроты
мышления. От желающих при-
нять участие в скоростной чист-
ке картофеля, капусты и морко-
ви и угадывании столярного ин-
струмента с завязанными глаза-

ми на ощупь просто отбоя нет. По
мотивам популярной телеигры
«Слабое звено» организовали
свою игру, придумав для неё сто
вопросов, на которые учащимся
предлагалось ответить. А затем
происходит награждение отли-
чившихся ребят. Например, Оля
Яртым и Лена Казьмина отличи-
лись в швейном деле, Дмитрий
Гарбуз – как слесарь, а Андрей
Круглов – как художник. Призы
– настольные игры – вручаются
также лучшим классам.

Изначально учебное заведе-
ние было рассчитано на 320 че-
ловек. Ныне в этих стенах обу-
чаются 165 детей – в основном
из неблагополучных или непол-
ных семей. У кого-то вместо ро-
дителей – опекуны. Например,
бабушка. В подобных соци-
альных условиях и обычному ре-
бёнку бывает непросто. В дан-
ной же ситуации вдвойне важ-
ны для учеников понимание и
уважение со стороны педагога.
Достижений школы-интерната
№ 7 попросту не было бы, если
б не энтузиазм преподавателей
и воспитателей. Об успехах сво-
их учеников они рассказывают
с такой гордостью, словно об ус-
пехах собственных – да ведь так
во многом и есть.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

К празднику труда ребята из воронежской школы-интер-
ната № 7 для обучения и воспитания детей с отклонениями
в развитии готовились с начала учебного года. Каждый из
них имеет возможность в конце третьей учебной четверти
заявить о себе, о своих умениях, за эти самые три четвер-
ти обретённые.

ПЕДСОВЕТ

Диалог с властью и населением

- Перед нашим изданием сто-
ит задача – давать объектив-
ную оценку положения дел в
сфере ЖКХ областного центра
и говорить о реальных перспек-
тивах развития, - говорит Нина
Косырева, заместитель генди-
ректора по связям с обществен-
ностью ООО «Новогор-Воро-
неж», - в газете вы сможете най-
ти мнение как депутатов и чи-
новников, так и точку зрения
простых воронежцев. Ведь
именно горожане являются са-
мыми главными участниками
всех процессов, происходящих
в этой сфере.

В четырехстраничном пилот-

ном номере газеты к читателям
обращаются Владимир Яков-
лев, министр регионального
развития России, депутат Госду-
мы от Воронежской области
Александр Сысоев и работник
теплосетей с сорокалетним ста-
жем Альберт Жильцов.

Постоянной рубрикой изда-
ния заявляется «актуальный
вопрос». Такой вопрос первого
номера газеты – «Как вывести
МУПы из кризиса?». В рубрике
«новый город» - будни компа-
нии. Планируется печатать ква-
лифицированные ответы юрис-
тов, наладить обратную связь с
читателями. Кстати сказать, на-

шим, «коммуновским», читате-
лям, обеспокоенным отключе-
нием горячей воды в ряде воро-
нежских домов, отвечает Олег
Ляшко, генеральный директор
ООО «Новогор-Воронеж».

- Перебои связаны с оконча-
нием 15 апреля отопительного
сезона. Эти незапланирован-
ные технические проблемы,
возможно, продолжатся пару-
тройку дней. Поверьте, мы не
хотели причинять жителям дис-
комфорт, и делаем все возмож-
ное, чтобы горячее водоснаб-
жение было.

Дважды в месяц газеты мож-
но будет найти в поликлиниках,
банках, комитетах социальной
защиты, других многолюдных
местах. Она будет поступать к
читателю и через почтовую
связь. Заметим, газета «Ново-
гор-Воронеж» распространяет-
ся бесплатно.

Галина РОХМИН.

В областном Доме журналистов состоялась презентация
газеты «Новогор-Воронеж». Новое информационное специ-
ализированное издание сначала задумывалось как сред-
ство прямой связи между руководством и сотрудниками
ООО «Новогор-Воронеж» - компании, арендующей имуще-
ство МУП «Воронежтеплосеть». Но потом решено было выпу-
стить газету для более широкого круга читателей, интересу-
ющихся жилищно-коммунальной сферой.

В МИРЕ ИНТЕРЕСНОГО

Зена – десятая по счету
Ученые Национального аэрокосмического

агентства США (НАСА) заявляют, что так назы-
ваемая «десятая планета» Зена лишь немногим
больше Плутона и может быть официально
признана планетой нашей Солнечной системы.
«Впервые телескопу Хаббл удалось отчетливо «раз-
глядеть» так называемую «десятую планету» в на-
шей Солнечной системе — Зену. При помощи те-
лескопа ученые пришли к выводу, что она лишь
немного превышает размеры Плутона», — говорит-
ся в сообщении пресс-службы НАСА. Ранее астро-
номы, основываясь на наблюдениях с Земли, пред-
полагали, что диаметр Зены почти на треть пре-
вышает диаметр Плутона.

Жирный кот
 и гигантский кролик

Китаец Ху Джиронг стал обладателем само-
го толстого кота. Его 9-летний любимец весит
15 килограммов, и его «талия» составляет
77 сантиметров в обхвате. Животное страда-
ет от избыточного веса, и почти не может дви-
гаться.

А вот небывалых размеров кролик, который стал
звездой прошедшей в Берлине сельскохозяйствен-
ной ярмарки, напротив, вырос до 1 метра в длину,
нисколько не страдая от этого. Хозяин пушистого
гиганта немец Ханс Вагнер с гордостью рассказы-
вает, что его питомец съедает в день до 4 кг корма.

При этом кроль все еще продолжает расти, хотя уже
сейчас напоминает среднего размера собаку, толь-
ко очень пушистую и длинноухую.

Рыба охотится на суше
Одна небольшая африканская рыбка охотит-

ся за насекомыми на суше, выбираясь для этого
из воды. Любопытное исследование опублико-
вал Сэм Ван Вассенберг из университета Антвер-
пена. Угрехвостый сом вида Channallabes apus жи-
вёт в тропических болотах в Африке, где большая
часть воды ограничена очень маленькими водоёма-
ми. «Есть куда больше пищи, ползающей по земле,
чем в этих маленьких лужах грязи, — объясняет
Вассенберг. — Вероятно, по этой причине рыба спе-
циализировалась, научившись выходить из воды на
поиски еды».

FederalPost.ru, primeinfo.net.ru
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ВНИМАНИЕ!

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

Наш адрес: 394000, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 43 (Каменный мост). Тел.: (4732) 52-24-81, 52-24-88, 22-65-52.

для поступающих в 2006 году на специальности:
«ЮРИСПРУДЕНЦИЯ», квалификация – юрист
«ФИНАНСЫ И КРЕДИТ», квалификация – менеджер
«СЕРВИС АВТОТРАНСПОРТА», квалификация – инженер
«СОЦИАЛЬНО-КУЛЬТУРНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ», квалификация – менеджер-продюсер

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА ПРОВОДИТ
Дневная, вечерняя и заочная формы обучения.

Лиц. МО РФ Серия А № 001734 от 26.02.04г.
Аккредитация МО РФ Серия А № 001443 от 26.02.04г.

22 апреля в 11.00

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ
КУРСЫ

Формирование групп
круглогодичное.

Для консолидации голосов акционеров открытого акционерного общества «Газпром» утвер-
жден порядок оформления доверенностей уполномоченному представителю для участия в
общем годовом собрании акционеров ОАО «Газпром» по итогам деятельности Общества в 2005
году.

Владельцам акций ОАО «Газпром» для оформления соответствующих документов необходи-
мо прибыть в депозитарий «Газпромбанка» или в офис Воронежской региональной компании
по реализации газа, ООО «Воронежрегионгаз», по адресу: г. Воронеж, пер. Красноармейский,
12-а.

Напоминаем, что продолжается выплата дивидендов по акциям «Газпрома» по итогам
2004г.

Прием акционеров проводится:
понедельник, вторник, среда, четверг – с 9.00 до 16.00, пятница – с 9.00 до 15.00.
Перерыв: 12.45-13.30, последний день месяца – неприемный.
При себе необходимо иметь паспорт.

Тел. для справок: 77-53-24, 54-34-08.

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ
ОАО «ГАЗПРОМ»!

В связи с многочисленными обращениями граждан ООО «Воронежская реги-
ональная компания по реализации газа» разъясняет свою позицию о порядке
предоставления субсидий по платежам за газ в 2006 году:

В соответствии с положениями статьи 159 Жилищного кодекса Российской
Федерации обязанность предоставления гражданам субсидий на оплату жилого
помещения и коммунальных услуг возложена на органы местного самоуправ-
ления. Порядок определения размера субсидий и порядок их предоставления
устанавливается Правительством Российской Федерации.

Порядок предоставления гражданам субсидий утвержден Постановлением
Правительства РФ № 761 от 14.12.2005 г. в «Правилах предоставления субсидий
на оплату жилого помещения и коммунальных услуг». В соответствии с указан-
ными Правилами уполномоченный орган или учреждение (в г. Воронеже – МУП
«Муниципальный информационно-вычислительный центр») с 01 января 2006
года обязан производить  начисление субсидий и перечислять денежные сред-
ства на банковские счета получателей или вклады до востребования, либо
выплачивать их непосредственно гражданам. Порядок перечисления (выплаты,
вручения) субсидий получателям субсидий устанавливается органами местного
самоуправления.

Кроме того, указанным Постановлением Правительства РФ (№ 761 от
14.12.2005 г.) признано утратившим силу Постановление Правительства РФ от
30 августа 2004 г. N 444, которое определяло возможность предоставления субси-
дий гражданам до перехода на расчеты с получателями субсидий через персони-
фицированные социальные счета, путем уменьшения начисленных платежей за
коммунальные услуги на сумму предоставленной субсидии непосредственно
организацией, оказывающей коммунальные услуги.

Таким образом, у ООО «Воронежрегионгаз» отсутствует право (и тем более
обязанность) осуществлять уменьшение сумм начисленных платежей за комму-
нальные услуги на сумму предоставленной гражданам субсидии, поскольку ука-
занный механизм предоставления субсидий отменен.

Начисления за газ, потребленный с 01 января 2006 года, предъявляются к
оплате абонентам полностью, без учета предоставленных субсидий.

Ответственность за осуществление государственного полномочия по предос-
тавлению гражданам субсидий несут органы местного самоуправления.

Пресс-служба ООО «Воронежрегионгаз».

«Воронежрегионгаз» информирует

СУБСИДИИ НА ГАЗ ПРЕДОСТАВЛЯЮТ
ОРГАНЫ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

В соответствии с постановлениями Воро-
нежской области от 29.06.2000 года № 607
«О первоочередных мерах по организации
проведения государственного технического
осмотра транспортных средств», от 11.02.02
года № 135 «О введении в Воронежской об-
ласти 2-го этапа государственного техничес-
кого осмотра транспортных средств с исполь-
зованием средств технического диагности-
рования» и от 20.06.03 года № 464 «О введе-
нии в области 3-го этапа государственного
технического осмотра транспортных средств
с использованием средств технического ди-
агностирования», в области введен обяза-
тельный государственный технический ос-
мотр транспортных средств и прицепов к ним,
зарегистрированных в  Государственной ин-
спекции безопасности дорожного движения
Главного управления внутренних дел Воро-
нежской области, с использованием средств
технического диагностирования.

Комиссия по проведению конкурса среди
юридических лиц и индивидуальных предпри-
нимателей на участие в проверке техничес-
кого состояния транспортных средств с ис-
пользованием средств технического диагно-
стирования при государственном техничес-

ком осмотре объявляет конкурс с момента
опубликования объявления.

Предметом конкурса является право зак-
лючения договора с управлением ГИБДД
МОБ ГУВД области на участие в проверке
технического состояния транспортных
средств с использованием средств техничес-
кого диагностирования при государственном
техническом осмотре.

Для участия в конкурсе претенденту необ-
ходимо в течение 21 дня с момента опубли-
кования объявления подать заявку установ-
ленной формы и прилагаемые к ней доку-
менты в УГИБДД МОБ ГУВД Воронежской
области по адресу: 394002, г.Воронеж, ул.
Обручева, 3, кабинет № 307, тел. 47-54-96.

По условиям конкурса его победителями
являются претенденты, выполнившие
предъявляемые нормативными документа-
ми требования к производственно-техничес-
кой базе, технологии работ, персоналу и др.
Полный комплект документации для участия
в конкурсе может быть получен в УГИБДД
ГУВД области по вышеуказанному адресу.

Управление ГИБДД ГУВД
Воронежской области.

ВНИМАНИЕ:
КОНКУРС!

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАЕТ

в хорошем состоянии.
Тел.: 255-58-1-33, 255-58-1-34.

ТРИ ЕМКОСТИ
50м3 б/у

ООО «Рудкино-Агро»
(с.Гремячье)

ТРЕБУЕТСЯ
МЕХАНИЗАТОР

на постоянное
место работы.

Тел. (271) 91-3-72,
сот. 910-346-67-02.

Олимпийское «серебро»
ковали  на Дону

Битва
на «Парнасе»

Тепло принимали в Павловске московских гостей - прези-
дента Федерации России по бобслею Валерия Лейченко и
земляка павловчан,  главного тренера сборной страны Оле-
га Сухорученко. Ведь к победе российской бобслейной сбор-
ной на зимней Олимпиаде в Турине воронежский райцентр
непосредственно причастен.

Прав глава района Николай
Пришутов, говоря, что и на Дону
тоже ковалась серебряная олим-
пийская медаль! Не только пото-
му, что в Павловске родился Олег
Сухорученко – в свое время пи-
лот  бобслейного экипажа, а
ныне главный тренер российс-
кой сборной. Именно Сухоручен-
ко стал инициатором создания в
родном городе бобслейной трас-
сы. И теперь Павловск на весь
мир прогремел в новой для себя
«ипостаси». Во всех документах,
которые оформляются на меж-
дународных соревнованиях, ука-
зано: тренировочная база рос-

сийских бобслеистов располага-
ется в Павловске  Воронежской
области.

На павловском стадионе
«Юность» сооружена разгонная
эстакада. Здесь уже не один год
в летний сезон тренируются и
соревнуются спортсмены.  Ведь
от умения разогнать «сани» во
многом зависит результат «по-
лета» по извилистым виражам
настоящей ледовой трассы.

Словом, ничего удивительно-
го, что павловские болельщики
хорошо знают героев Олимпиа-
ды-2006 -  Александра Зубкова,
Алексея Воеводу, Дмитрия Се-

ливерстова,  Филиппа Егорова и
других.  Знакомы с ними лично.
Хранят  фотографии,  на кото-
рых, скажем, лучший российский
пилот Зубков из Братска еще на
второй ступеньке павловского
пьедестала-2000. Тогда он толь-
ко начинал штурм олимпийских
высот.

Президент российской феде-
рации бобслея Валерий Лей-
ченко вручил главе района При-
шутову почетный знак, которым
по традиции награждаются ре-
гионы, внесшие серьезный
вклад в подготовку олимпий-
ской команды. И подарил кос-
тюм бобслейной сборной Рос-
сии. Глава отшутился: ма-
льчишки надеются, что им пре-
поднесут хоть повидавший
виды боб,  уж они-то эти мод-
ные сани «раскатают»!

Петр ЧАЛЫЙ,
собкор «Коммуны».

Развлекательный комплекс «Парнас» в минувшую пятницу
оказался в центре внимания воронежских журналистов. А
сами журналисты - в центре внимания своих коллег.

В «Парнасе» при спонсорской поддержке компании «Самсунг-
Электроникс» состоялся ежегодный журналистский турнир по трое-
борью, получивший название «Три шара». В этом году участниками
стали тринадцать команд, в том числе две, представлявших изда-
тельский дом «Коммуна».

Журналистам предстояло проявить себя в скоростном бильярде,
где за 20 минут игрового времени команда должна послать в лузы
наибольшее количество шаров. В водном баскетболе - забросить
как можно больше мячей в корзину соперника, а также в боулинге.
Не станем скрывать, что сражались вдохновенно. Как-никак, Пар-
нас в древнегреческой мифологии - символическое обиталище Апол-
лона и муз-покровительниц искусств и наук. Вот вам и источник
вдохновения!

С первого же тура лидерство захватили представители радио
«Максимум», газеты «Воронежский курьер» и 4-го телевизионного
канала, которые и заняли призовые места. Команда «Коммуны»
довольствовалась позициями ближе к середине. Но тут уж, как
говорится, самое время руководствоваться олимпийским принци-
пом: главное не победа, а участие.

Сергей КРОЙЧИК.

Дуэль тренеров
в пользу Галямина
«Факел» - «Анжи» (Махачкала) – 0:2

Голы: Петров, 7. Мамаев, 89.
«Факел»: Дьяконов, Гордеев, Грачев, Кудрин (Гриднев, 59), Го-

рин, Дегтярев, Басков (Студзинский, 81), Окорочков, Малаховский
(Космодемьянский, 69), Прокопенко.

«Анжи»: Абаев, Нефедов, Зоа, Гайнуллин, Жуков, Мамаев, Разин
(Абл. Гаджибеков, 75), Едунов (Силютин, 57), Камдем, Петров, Анти-
пенко.

Предупреждения: Гайнуллин, 53. Горин, 58.
Судья: Владислав Безбородов (Санкт-Петербург)
18 апреля. Центральный стадион профсоюзов. 10000 зрителей.

14 градусов.

Матч на матч не приходится,
в каждом есть свои нюансы и не
каждый можно выиграть или
свести на ничью, благодаря тре-
нерским мудростям и тактичес-
ким задумкам. В предыдущем
поединке с астраханской дружи-
ной нененковская интуиция сра-
ботала на три очка, в этом - на те
же три, только со знаком минус.

Быстрый гол «Анжи» произо-
шел из-за оплошности нашего
голкипера, а не по причине  от-
менно проведенной ими контр-
атаки, но дело свое он сделал.
Хозяевам надо было большими
силами идти вперед, открывать-
ся, рисковать, гостям напротив –
выстроить оборонительные по-
рядки таким образом, чтобы удер-
жать минимальный перевес и по
возможности увеличить его. «Фа-
кел» маневрировал, комбиниро-
вал, навешивал и простреливал,
даже создавал некие полумомен-
ты для взятия ворот Абаева (Ма-
лаховский мог забить), но, повто-
ряю, нет у него сегодня мастеров,
подобных тем, что были когда-то:
стремительного Крестененко,
ласточкой летавшего по флангам;
Муханова, чувствовавшего голе-
вой момент, как пограничная со-

бака след лазутчика; Смирнова,
лупившего с обеих ног по воро-
там из любой позиции; Пимуши-
на, с мячом бежавшего быстрей,
чем без мяча; и многих осталь-
ных – ярких индивидуальностей,
умеющих с полпинка завести и
партнеров, и публику, и выпол-
нить любую тренерскую установ-
ку. А с теми, кто есть – Малахов-
ский, Кудрин и иже с ними, - еще
работать и работать. О чем, кста-
ти, наш тренер и говорил на пос-
лематчевой пресс-конференции,
убеждая нас, что в этом году не
следует рассчитывать на многое.
Мол, сейчас мы являемся свиде-
телями локальной задачи клуба,
то есть живем в переходный пе-
риод от прошлого к будущему, и
чтобы это будущее было светлым,
надо большие вопросы порешать.
В первую очередь, перестроить
структуру ФК, акционироваться.
Затем выстроить своеобразную
вертикаль футбольного хозяй-
ства от детей до главной коман-
ды области, ну и биться главной
командой на поле, чтобы нара-
батывать опыт и мастерство.

Заметна тенденция в этом
сезоне – пресс-конференции
становятся своеобразными лик-

безами для журналистов. В пер-
вую очередь, со стороны настав-
ника «Факела», много и подроб-
но рассказывающего о таких
вещах, которые часто выходят
за рамки отчетных игр. Тренеры
гостей, как правило, торопятся в
дорогу и двумя-тремя  предло-
жениями, часто дежурными, от-
делываются от представителей
СМИ, а Нененко обрисует каж-
дую деталь, проведет своеобраз-
ный анализ с выходом на обще-
российскую проблему. В этот раз
и Дмитрий Галямин его поддер-
жал – он не только не уходил от
ответов на каверзные вопросы,
но и вкладывал в них свой под-
текст, рассчитывая на понима-
ние. Короче, наставники сами
создали интеллектуальную ат-
мосферу в зале, настроив при-
сутствовавших на ней работни-
ков пера, микрофона и телеэк-
рана на адекватное восприятие.
Дай нам Бог и в дальнейшем
продуктивного общения с пред-
ставителями тренерского корпу-
са первого дивизиона.

Что касается перспектив «Фа-
кела» на выезде, где в соперни-
ках значатся «спартаковцы»
Нижнего Новгорода и «Балтика»,
то Нененко не выглядел песси-
мистом. «Не бывает безнадеж-
ных ситуаций, всегда можно най-
ти из них выходы, и мы будем их
искать», - подчеркнул  он, проща-
ясь с земляками-журналистами
до 5 мая, когда состоится  матч
«Факела» с красноярским «Ме-
таллургом».

В 6-м туре впервые проигра-
ли «Содовик» и «Авангард», при-
чем дома, и оба – 0:1 соответ-
ственно «Уралу» и «Машуку». Пос-

ле трех туров я отмечал редкую
результативность Зацепина из
Стерлитамака, однако его уже
обошел Самодин из Нижнего
Новгорода, который, по сути, в
единственном числе едва не при-
вел «спартаковцев» к победе, за-
бив на выезде «Тереку» два гола
(там – 2:2, и хозяева ушли от
поражения за 2 минуты до фи-
нального свистка). «Кубань»
обыграла «Волгарь-Газпром» -
2:1 и вышла в единоличные ли-
деры. Махачкалинское «Динамо»
разошлось миром с «Балтикой» -
0:0, а брянское обыграло хаба-

ровский «СКА-Энергию» - 1:0.
«Орел» по-прежнему  раздает
очки, на этот раз «Химкам» - 0:3.
«Салют-Энергия» и «Лада» в до-
машних встречах отметились
одинаковыми победами – 2:0
над «Ангуштом» и «Сибирью», а
«КАМАЗ» в родных стенах чув-
ствительно «наехал» на «Метал-
лург» - 3:0.

Со «Спартаком» (Н.Н.) «Факел»
встречается 25 апреля, а с «Бал-
тикой» - 28-го. Пусть ему повезет
в этом тяжелом путешествии.

Юрий КОДЕНЦЕВ.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И В Н П М О

1. Кубань 6 4 2 0 9-3 14
2. Авангард 6 3 2 1 7-3 11
3. Динамо Мх 6 3 2 1 6-3 11
4. Балтика 6 3 2 1 5-5 11
5. КАМАЗ 6 3 1 2 7-3 10
6. Химки 6 2 4 0 7-3 10
7. Лада 6 3 0 3 7-8 9
8. СКА-Энергия 6 2 3 1 8-5 9
9. Салют-Энергия 6 2 3 1 8-6 9
10. Содовик 5 2 2 1 8-1 8
11. Терек 5 2 2 1 6-1 8
12. Спартак НН 6 2 2 2 9-6 8
13. Урал 5 2 2 1 4-4 8
14. Машук-КМВ 6 2 2 2 3-3 8
15. Динамо Бр 5 2 2 1 2-2 8
16. Факел 6 2 1 3 4-4 7
17. Сибирь 5 2 1 2 4-5 7
18. Волгарь-Газпром 6 2 0 4 4-8 6
19. Анжи 6 1 2 3 3-5 5
20. Орел 5 0 1 4 1-9 1
21. Металлург 5 0 1 4 2-12 1
22. Ангушт 6 0 0 6 0-15 0

Хорошая новость: согласно
нормативам, утвержденным по-
становлением Правительства
Российской Федерации от 24
марта 2006 года, письма теперь
будут вынимать из почтовых ящи-
ков чаще. Раньше в Москве,
Санкт-Петербурге, на террито-
рии областных центров выемка
писем производилась не реже
шести дней в неделю, один-два
раза в день - с учетом характера
застройки и заполнения почто-
вых ящиков корреспонденцией.
Теперь сроки изменятся: 5 дней
в неделю - не менее 2 раз в день,
а в оставшиеся 2 дня – не менее
1 раза в день.

Кроме того, прилагаемая к
упомянутым выше нормативам
таблица четко определит, сколь-
ко времени письмо должно идти
из одного города в другой. И это,
конечно, тоже радует.

Уточнены сроки пересылки
местной корреспонденции –
здесь с 1 июля временной путь
письма с 2-4 дней сократится до
двух. Между райцентром и посе-
лениями, находящимися на тер-
ритории района, 2-4-дневный
срок сократится до 3 дней. А в
пределах одного города почто-
вики вообще обязаны достав-
лять письма в течение дня.

Самый большой срок, кото-
рый послание может провести в
пути, – 11 дней. Это в том случае,
если письмо или бандероль от-
править из Магадана в Читу или
из Абакана в Анадырь.

Письма полетят
быстрее
С июля этого года у российских почтовиков появятся вполне
четкие нормативы, определяющие, как часто письма долж-
ны изыматься из почтовых ящиков и за сколько времени
преодолевать путь из одного населенного пункта в другой.

- Нормативы по доставке
письменной корреспонденции
будут сокращаться, а вот транс-
портные расходы, напротив, воз-
растут, - рассказал «Коммуне» за-
меститель директора УФПС Во-
ронежской области – филиала
ФГУП «Почта России» Иван Ру-
дык, к которому мы обратились
за комментариями. – «Почта Рос-
сии» идет на определенные зат-
раты, чтобы повысить качество
своих услуг. Для того чтобы кор-
респонденция доходила до ад-
ресата быстрее, открываются но-
вые почтовые автомобильные
маршруты: «Москва – Липецк –
Воронеж» и «Москва – Воронеж
– Ростов-на-Дону – Минводы».
Теперь почтовый груз будут опе-
ративно доставлять на новень-
ких шведских «фурах» известной
автомобильной марки «Ивеко».
По стране будут курсировать так-
же новые почтовые вагоны: по
маршрутам «Москва – Калинин-
град», «Москва – Владивосток»,
«Москва – Архангельск» и «Ека-
теринбург – Волгоград». А что
касается непосредственно Воро-
нежа, то здесь выемка писем
будет осуществляться дважды в
день, ежедневно доставляться
адресатам письменная коррес-
понденция. Словом, мы делаем
все, чтобы выполнить постанов-
ление Правительства РФ и уло-
житься в новые нормативы. Пи-
шите письма, они придут к адре-
сату вовремя!

Сергей КРОЙЧИК.

По горизонтали: 5. Писа-
тель, автор «Семнадцати мгно-
вений весны». 6. Сказочный
персонаж очень большого ро-
ста. 9. Декоративное растение
семейства пасленовых. 10.
Легковой автомобиль из ГДР.
11. Столица Сенегала. 12. За-
вязка для обуви. 14. Союз,
объединение. 16. Предприятие
бытового обслуживания выс-
шей категории. 18. Шест с ло-
пастью для гребли. 19. Каркас.

21. Икра осетровых рыб в плен-
ке. 23. Левый приток Оки. 25.
Ссора, враждебные отношения.
29. Город в Кировской области.
30. Рельсовый путь для перехо-
да ж/д состава с одного пути на
другой. 31. Предводитель крес-
тьянского восстания 1707-
1709гг. 32. Имеющий документ
на право регулярного обслужи-
вания. 33. Писательница, автор
книги «Кафедра».

По вертикали: 1. Способ скла-

дывания губ, языка при игре на
духовых инструментах. 2. Пер-
сонаж славянской мифологии.
3. Родственница. 4. Орудие для
сдирания коры с бревен. 5. Раз-
ряд, категория, класс. 7. Бес-
смыслица, нелепость. 8. Класс
автомобиля «Ока». 13. Лошади-
ная фамилия из рассказа Чехо-
ва. 15. Овощное растение.  16.
Бобовое растение. 17. Оконеч-
ность деревянной части оснас-
тки судна. 20. Очищенная от де-
ревьев полоса в лесу. 22. Чет-
вероногие домашние сельско-
хозяйственные животные. 24.
Детеныш коровы. 26. Прибор
для определения местоположе-
ния предмета. 27. Классичес-
кое блюдо английской кухни.
28. Лекарственное растение.

Составил
Владимир КИРИН.

Ответы на кроссворд
(8 апреля)

По горизонтали: 5. Пуш-
кин. 6. Парник. 10. Афоризм.
11. Привод. 12. Батман. 13.
Панда. 15. Баталия. 17. Под-
пись. 19. Мирзоян. 21. Анафо-
ра. 23. Аннан. 24. Пионер. 26.
Царица. 27. Астарта. 28. Теки-
ла. 29. Кефаль.

По вертикали: 1. Булавка.
2. Вклад. 3. Тромб. 4. Линотип.
7. Меркантилизм. 8. Транс-
плантат. 9. Транспирация. 13.
Пятина. 14. Аппиан. 16. Лото.
18. Дума. 20. Занавес. 22. Фор-
мула. 25. Рапид. 26. Цапфа.

Депутаты и работники аппарата Воронежской областной Думы выражают  ис-
кренние соболезнования председателю комитета областной Думы по местному само-
управлению, связям с общественностью и СМИ Траньковой Ирине Вениаминовне в
связи с постигшим ее горем – смертью отца Пархоменко Вениамина Ивановича.


